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Кутаисский автозавод—  
в ряды передовых предприятий!

Автомобильная промышленность —  одна 
из важнейших отраслей тяжелой инду
стрии нашей страны. Июльский Пленум 
ЦК КПСС уделил серьезное внимание даль
нейшему ее развитию, внедрению новой 
техники в производство автомашин.

Техническая характеристика созданных 
у пас после окончания Великой Отече
ственной войны моделей автомашин не от
вечает нынешним, возросшим требованиям. 
Пленум ЦК КПСС потребовал от работников 
автомобильного машиностроения в корот
кие сроки ликвидировать свое отставание 
в области техники и дать стране новые,

I более современные типы автомобилей. 
Особое внимание при этом должно быть 

[обращено на улучшение технико-экономи
ческих показателей машин, таких, как 
удельный расход топлива, ресурс работы, 
вес конструкций, скорость, проходимость. 
Работа в этом направлении уже разверты
вается. Ею занят многочисленный "отряд 

I конструкторов и технологов.
В послевоенные годы, благодаря заботе 

I и помощи Коммунистической партии и Со
ветского правительства, автомобильное 
машиностроение было создано и в Грузии. 
В строительство Кутаисского автозавода 

1 были вложены большие силы и средства. 
Завод превратился в одно из наиболее 
крупных предприятий тяжелой индустрии 

I нашей республики. Выросли кадры специа
листов и рабочих, продукция завода стала 
I отправляться во все концы страны.

Несмотря на все это, сегодняшняя ра
бота Кутаисского автозавода протекает на 
[явно низком уровне, не соответствует тем 
[большим задачам, которые партия поста- 
[вила в области промышленности.

Состоявшийся в июле Пленум ЦК КП 
|Грузии отметил в своем постановлении, что 
за Кутаисском автомобильном заводе пло
хо используются производственные мощ- 
ности, крайне занижена программа. Пле
нум ЦК КП Грузии обязал дирекцию и 
дарторганизацию завода добиться резкого 
улучшения технико-экономических пока
зателей, обеспечить широкое внедрение в 
производство достижений передовых авто- 
иобилестроителей страны, поднять произ
водительность труда, снизить брак и 
епроизводительные расходы. Пленум по- 
ребовал от руководства завода разрабо

тать меры, обеспечивающие увеличение 
выпуска продукции в 1956 году не менее 
рем в два раза.

Важнейшим условием резкого увеличе- 
ния производства автомобилей является 
кучшсе использование резервов завода. Эти 
резервы богаты и многообразны. Надо 
режде всего правильно организовать ра- 
оту заготовительных цехов —  литейного, 

Иеханического, инструментального, гатам- 
пового производства. Этот «тыл» завода 
Работает крайне неустойчиво и не обеспе-

связь со станкостроителями Москвы. По
ездки делегаций, переписка, непосред
ственный обмен опытом у рабочих мест—  
все это содействует борьбе за дальнейший 
рост производства, за технический про
гресс. Между тем на Кутаисском автозаво
де производственная жизнь носит замкну
тый характер, что в немалой степени тя
нет предприятие назад, сдерживает темпы 
производства. Опыт передовых людей за
вода, таких, например, как тт. Бардавели- 
дзе, Агапов и другие, так п  остается опы
том одиночек.

Большую силу на заводе представляют 
конструкторы. Созданием таких машин, 
как самосвал с опрокидыванием на три 
стороны, цементовоз и тягач с полупри
цепом, они доказали свою способность ре
шать сложные задачи. Однако в серийное 
производство новые машины поступают с 
большим опозданием, медленно и плохо ве
дется обобщение итогов испытаний новых 
машин. Должна быть всемерно активизиро
вана и работа по неустанному совершен
ствованию тех машин, которые находятся 
на конвейерном производстве.

Многие вопросы работы завода связаны 
с работой других предприятий, зависят от 
министерства. До своей нынешней реор
ганизации Министерство автомобильной 
промышленности совершенно недостаточно 
помогало кутаисскому заводу, игнорирова
ло многие его справедливые требования. 
Отсюда —  неналаженность кооперирования 
производства, незавершенность строитель
ства ряда объектов и т. д. Но главная вина 
лежит на руководителях завода. Директор 
завода т. Б. Букия не ставит по-на
стоящему коренных вопросов увеличе
ния выпуска автомобилей и не добивается 
их успешного разрешения. А ведь дирек
тор —  это первый командир на производ
стве, обязанный показывать личный при
мер борьбы за новое, передовое. Беда от
дельных командиров завода в том, что они 
примирились с заниженными темпами ра
боты предприятия. Нужно радикальным 
образом менять отношение к делу!

В ответе за работу автозавода вся ку
таисская городская партийная организа
ция. Заводу нужна помощь в связи с тем, 
что производство автомобилей уже в буду
щем году должно быть удвоено. Требуется 
пополнить коллектив, и. главным образом, 
местными кадрами. Необходимо так поста
вить массово-разъяснительную работу, 
чтобы молодежь с энтузиазмом шла овла
девать почетными и увлекательными про
фессиями автомобилестроителей. Между 
тем горком партии и исполком горсовета 
мирятся с тем. что часть молодежи города 
ведет праздный образ жизни. Почетный 
труд автозаводцев заслуживает и отлич
ного культурно-бытового обслуживания. 
По на этом участке немало серьезных не-
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Министерство угольной промышленности С С С Р  увеличивает поставки машин 

и механизмов для шахт и разрезов Кузнецкого бассейна. Так, на шахты «Север
ный маганак», «Дальние горы», «Промышленная», «Центральная» и другие в 
августе и сентябре отправлено несколько десятков погрузочных машин и уголь
ных комбайнов «Донбасс» —  значительно больше, чем в третьем квартале про
шлого года. Дополнительно Кузбассу выделено около 1.900 вагонеток для под
земной транспортировки угля. 325 различных машин и механизмов переводятся 
здесь в  этом году на автоматическое и дистанционное управление.

Улучшается система управления шахтной кровлей. Ещ е 125 лав переводятся 
на металлическое механизированное крепление с автоматическими передвиж
никами. Это позволит высвободить несколько сот крепильщиков для другой 
работы.

Около семи тысяч забойщиков, навалоотбойщиков, проходчиков Кузбасса 
пройдут до конца года производственно-технические курсы по овладению вто
рыми и третьими профессиями. (Т А С С ).

О  п о е з д к е  

Президента Финляндской Республики 
Ю. Н. Паасикиви в Москву

Нарвская ГЭС скоро даст первый ток
НАРВА, 7. (ТАСС). На Правом берегу 

реки Нарвы раскинулась огромная строи
тельная площадка. От головного сооруже
ния стройки —  водоприемника до зда
ния ГЭС кипит напряженная предпуско
вая работа. Нарвская ГЭС скоро даст пер
вый ток.

Со всех участков стройки поступают 
вести о достигнутых производственных 
успехах. Заканчиваются работы на 2,5- 
километровом водоподводящем канале. 
Здесь укладываются последние кубомет
ры бетона, заполнены битумной мастикой 
все 25 километров температурных швов. 
Сегодня закончена укладка последних 
метров дренажных труб. Через несколь
ко дней вода реки Нарвы заполнит круп
нейший в нашей стране деривационный 
канал и подойдет к затворным щитам 
гидроэлектростанции.

Полным ходом идут строительство зда
ния ГЭС и монтаж сложного новейшего 
оборудования. Сегодня закончены основ
ные моцтажные работы на первом агре
гате. Проведено его испытание —  прово
рачивание ротора с помощью 150-тонного 
крана. Ведется подготовка к испытанию 
агрегата водой.

Широко развернулись работы на вто
ром агрегате, который строители, сорев
нуясь в честь XX съезда КПСС, обязались 
пустить досрочно, также в сентябре. Се
годня гидроэнергомонтажники под руко
водством старшего прораба П. П. Горба
тых поставили на место второе рабочее 
колесо. С помощью двух спаренных мощ
ных кранов эта конструкция была пере
несена с монтажной площадки и установ
лена в кратере турбины. Идут сборка 
статора и ротора второго агрегата, мон

таж электрооборудования.

Шаахмед Шамахмудов рассказывает о воспитании детей в семье
ТАШКЕНТ, 7. (ТАСС). В столице Узбе

кистана проходят районные собрания ро
дителей учащихся, посвященные вопро
сам воспитания детей в семье и школе. 
На состоявшемся вчера собрании в Ок
тябрьском районе большой интерес вызва^ 
ло выступление кузнеца Шаахмеда Ша- 
махмудова, награжденного недавно вместе 
с женой Багри Акрамовой орденами «Знак 
Почета» за проявленную высокую созна
тельность и патриотизм в деле воспита
ния Подрастающего поколения.

Шамахмудов сообщил, что за последнее 
время в его семью приходят десятки

писем со всех концов страны. Советские 
люди живо интересуются тем, как он и 
его жена растят и воспитывают своих де
тей, как они нашли ключ к сердцу 14 де
тей разных национальностей.

Подробно рассказа® • жизни своей 
большой и дружной семьи, Шамахмудов 
заявил, что искренняя любовь в детям и 
забота о них, сочетаемая с высокой требо
вательностью,— главное в воспитании. Он 
призвал родителей усилить связи со шко
лой, помочь педагогам в их благородном 
труде.

I. _  ахи ни охол 2 * иг/» иолиио л  ни-
т е т  бесперебойного поступления дета- достаРКОВ. в  нашеЯ газете недавш> пиеа- 
ей на соорочные линии, сдерживает рас
хищение номенклатуры деталей, изготов
ляемых заводом на месте. Много на заводе 
Нагруженного оборудования, нерацио
нально используются производственные 
Пощади, а строительные недоделки при- 
г.тят порой к незавершенности отдельных

Модернизированный экскаватор
ДМИТРОВ (Мссновекая область), 7. | На предприятии освоен выпуск ктове- 

(ТАСС). На Дмитровском экскаваторном токопателей. Оки предназначаются для

лось о недочетах в торговом обслуживании 
автозаводцев. Министерство торговли Гру
зинской ССР должно добиться улучшения 
дела на этом важном участке. Необходимо 
также, чтобы партийные и советские орга
низации Кутаиси добились перелома в хо
де жилищного строительства, в транспорт-

риклов производства. | ном обслуживании автозаводцев. Без этого
Работа Кутаисского автозавода проходи- ! нельзя обеспечить привлечения на завод 

[а и сейчас во многом проходит в отрыве новых кадров и закрепления их на произ- 
1т передовых автомобильных заводов стра- [ водстве.

I. Правда, многие кутаисские автомо- 1  Коллектив Кутаисского автозавода полон 
^строители учились и стажировались решимости успешно выполнить постав-

р  отдельных заводах, и это сыграло 
[вою большую роль. Но прочных связей у 
[Утаисского завода с лучшими автозавода- 
111 страны все еще нет. Нет, следователь- 

и обмена опытом. Хозяйственное руко- 
рдство, партийная, профсоюзная организа
ции завода не наладили связей, например, 

таким родственным предприятием, как 
Польский автомобильный завод, ничего не 
|рсдприняли для того, чтобы позаимство- 
|ать его опыт.

этом отношении кутаисские автомо- 
рлестроители должны следовать примеру 
рталлургов Рустави, которые разверты- 
■агот соревнование с металлургами 

алино, примеру станкостроителей Тби- 
|иси, которые установили

ленные перед ним ответственные задачи. 
Он поддержал призыв передовиков пред
приятий Тбилиси и развертывает социа
листическое соревнование в честь XX 
съезда КПСС, активно обсуждает наметки 
своей работы на будущие годы. Главное 
сейчас зависит от повышения уровня хо
зяйственного руководства, партийно-поли
тической и массово-воспитательной работы 
на заводе, от умелого разрешения на месте 
вопросов резкого увеличения выпуска авто
машин на основе лучшего использования 
имеющихся резервов, усиления борьбы за 
технический прогресс.

Кутаисский автозавод должен выйти в 
число передовых предприятий автомобиль-

заводе начались испытания модернизи
рованного траншейного экскаватора 
«ЭТН-253». Он создан на базе двух вы
пускавшихся ранее машин. Удлиненная 
ковшевая рама дает возможность делать 
траншеи глубиной до 3,5 метра.

Модернизированную машину можно 
использовать в северных районах, где 
глубоко промерзает грунт, а также и в 
южных районах. Ее удобно применять 
при прокладке водопроводных и канали
зационных магистралей, кабельных ли
ний, при устройстве фундаментов.

строителей железных дорог.
Инженеры и техники в содружестве с 

передовиками производства совершен
ствуют технологические процессы. В ли
тейном цехе проводятся опыты по отлив
ке деталей в скорлупчатых формах. После 
отливки деталей таким способом не тре-

16 августа Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов 
направил Президенту Финляндской Рес
публики г-ну Ю. К. Паасикиви следующее 
письмо:

«Ваше Превосходительство,
Подписанием в 1948 году между СССР 

и Финляндией Договора о дружбе, сотруд
ничестве и взаимной помощи была зало
жена прочная основа для дружественных 
и добрососедских отношений между на
шими странами. За прошедшие с того 
времени годы были сделаны большие 
успехи в развитии отношений между Со
ветским Союзом и Финляндией на благо 
народов обеих стран.

Ваше личное участие, господин Пре
зидент, как в заключении Договора о 
дружбе, сотрудничестве и взаимной по
мощи, так и выдающийся вклад, который 
Вы внесли в дело развития дружествен
ных и добрососедских связей между на
шими странами, высоко оценивается в Со
ветском Союзе. Считая, что дальнейшее 
развитие таких отношений соответствова
ло бы стремлениям народов наших обеих 
стран к миру и дружбе, Президиум Вер
ховного Совета СССР и я лично были бы 
рады принять Вас в Москве в качестве 
своего гостя, в удобное для Вас время. 
Президиум Верховного Совета будет рад 
Принять также лиц, которые будут Вас 
сопровождать.

Во время Вашего пребывания в Мос
кве было бы возможно обменяться мне
ниями о тех шагах, которые желательно 
предпринять в интересах дальнейшего 
укрепления дружбы и сотрудничества 
между нашими странами.

Примите, Ваше Превосходительство, 
уверения в моем глубоком к Вам уваже
нии».

25 августа Президент Финляндии ГО. К. 
Паасикиви направил К. Е. Ворошилову 
следующее ответное письмо:,

«Ваше Превосходительство,
Благодарю за выраженное мне в пись

ме Вашего Превосходительства от 16 чис
ла сего месяца любезное приглашение 

• прибыть в Москву в качестве гостя Пре
зидиума Верховного Совета и Вашего Пре
восходительства.

Я  с удовольствием принимаю Пригла
шение. Я  готов прибыть в Москву во 
второй половине сентября сего года в 
приемлемый для Вас срок.

Я  с удовлетворением воспринял вы
сказывание Вашего Превосходительства о 
благоприятном развитии отношений меж
ду нашими странами на основе заклю
ченного в 1948 году Финляндско-Совет
ского договора о дружбе, сотрудничестве 
и взаимной помощи, а также о том, что 
дальнейшее развитие этих отношений со
ответствует стремлениям наших народов 
к ,миру и дружбе. Эти выраженные Ва
шим Превосходительством мысли соответ
ствуют также и моему мнению о фин
ляндско-советских отношениях и о свя
занных с ними стремлениях в будущем.

Я  надеюсь, что предстоящие перегово
ры в Москве послужат делу содействия 
и укрепления этого благоприятного раз
вития.

Примите, Ваше Превосходительство, 
уверение в моем глубоком уважении».

Во время Проведенных позднее пере
говоров согласовано, что Президент Пааси
киви отправится в Москву ж на самолете 
15 сентября сего года.

Президента Финляндской Республики 
будут сопровождать в поездке премьер- 
министр Финляндии Урхо Кекконен, ми
нистр обороны Эмжль Скуг и бывший 
министр иностранных дел Р. Свенто. Кро
ме этого, в поездке примут участие на
чальник канцелярии Министерства ино
странных дел государственный секретарь 
Р. Сеппяля, а также доктор медицины 
Аарне Коскимиес в качестве личного вра
ча Президента.

На народные праздники в Болгарию
Из Москвы в Софию выехал К. В. 

Хруцвий— столетний ветеран освободи
тельной войны 1877— 1878 гг., недавно 
награжденный правительством Народной 
Республики Болгарии высшей наградой—  
орденом Георгия Димитрова. Вместе с 
Хруцким в Болгарию выехал его внук

В. В. Воронцов— бывший офицер Совет
ской Армии, сражавшийся в боях эа осво
бождение Болгарии от фашистского ига.

По приглашению Союза болгаро-совет
ских обществ Хруцкий и Воронцов примут 
участие в праздновании 11-й годовщины 
освобождения Болгарии. (ТАСС).

буется их механическая обработка. Нов- б сентября в Москву прибыла группа 
шество обеспечит экономию металла и туристов из Польской Народной Респуб- 
значительно снизит трудоемкость изготов- 5 лики в составе 71 человека. Это, главным 
ления землеройных машин. I образом, работники сельского и лесного

Прибытие в Москву туристов из Польши
хозяйства, агрономы, зоотехники, ученые. 
Возглавляет группу заместитель министра 
государственных сельских хозяйств 
3. Берлинг. (ТАСС).
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В чер а  
в Р уст ави Донецкий сталевар Николай Бычков делится опытом

творческую ной промышленности нашей страны. 
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^срочное выполнение государственных планов 
заготовок сельскохозяйственных продуктов

Выполняя решения Пленумов ЦК КПСС, колхозы и совхозы ряда областей и 
рпублик, включившись в социалистическое соревнование в честь XX съезда Ком- 
ристической партии Советского Союза, досрочно выполнили государственные пла- 
р  заготовок и закупок сельскохозяйственных продуктов.

Колхозы и совхозы Коми АССР раньше срока выполнили государственный план 
Готовок и закупок молока на 102 процента и годовой план производства жпвот- 
|*0го масла на 100,6 процента.

До конца года государству будет сдано дополнительно 85 тысяч центнеров мо- 
[ °ка и выработано 6 тысяч пудов животного масла.

Колхозы и совхозы Тувинской автономной области досрочно выполнили госу- 
Црственный план заготовок и закупок молока на 103 процента и сдали государ

еву больше против прошлого года на 24 тысячи центнеров молока. Сдача молока 
Других животноводческих продуктов продолжается.

Колхозы и совхозы Арзамасской области досрочно выполнили государственный 
р н  хлебозаготовок, значительно перевыполнив план сдачи ценных продовольствен- 
[ь,х и бобовых культур.

Взято обязательство сдать государству дополнительно не менее двух ыиллпо- 
08 пудов зерна; в счет этого количества уже сдано 845 тысяч пудов хлеба.

Колхозы Арзамасской области выполнили государственный план заготовок 
г':!а> в лучшие агротехнические сроки завершили сев озимых культур.

Второй день пребывания в Рустави де
легации металлургов Сталино был посвя
щен детальному ознакомлению с цехами 
предприятия, обмену опытом работы.

С утра донецкие металлурги, одевшись 
в рабочие комбинезоны, разбились на

Что же нужно сделать, говорит далее 
Н. Бычков, чтобы добиться таких хоро
ших результатов? Ведь не секрет, что у 
руставцев эти показатели намного ниже. 
Продлить рабочую кампанию мартенов —  
значит установить тщательный уход за 
подиной, задней и передней стенками пе-

Перевыполнили план сдачи коконов
Колхозы Цхакаевского района к 1 сен- 

8,Фя выполнили годовой план сдачи ко
ри® государству на 100,6 процента; 
[.'то 149.895 килограммов шелковичных
'^Нов.
'^готовка коконов продолжается.

Колхозы Цхалтубского района к 5 сен
тября заготовили и сдали государству 
124 тонны шелковичных коконов, что со
ставляет 100,8 процента плана.

Заготовка коконов продолжается.

группы по профессиям. Старшие вальцов-^ не допускать их обвалов. Большое зна- 
щики прокатных станов А. Чураков и  ̂ ^енпе имеет наварка подин мартенов по 

В. Деревянко отправились в цех мелкосорт- методу известного обер-мастера Кузнецко- 
ного проката, начальник смены доменного I 
цеха П. Рогачев и механик И. Осьмага при
шли к доменщикам, а руководитель деле
гации заместитель главного инженера 
Ф. Зилов решил подробно ознакомиться с 
трубозаготовочным цехом— передовым на [ 
предприятии.

Сталевар Николай Бычков провел не-! 
сколько часов в сталеплавильном цехе. Он, 
внимательно наблюдал за работой рустав
цев, просмотрел журналы плавок, где 
фиксируются все показатели, давал своим 
друзьям по профессии практические сове
ты. А к концу очередной смены, в сере-; 
дине дня, в красном уголке цеха собра-1 
лось до 50 мастеров, сталеваров, шихтов- [ 
щиков, канавщиков, разливщиков, элек
триков, машинистов завалочных и запра
вочных машин. Они пришли сюда, чтобы 
послушать рассказ Н. Бычкова, поговорить 
с ним.

—  Главное внимание,— сказал т. Бы ч
ков,— я уделяю, конечно, удлинению ра
бочей кампании печи. В этом отношении 
у нас имеются неплохие результаты. Про
должительность кампании достигает на 
мартеновских печах с динасовым сводом 
300 плавок, а с хромомагнезптовым—
500— 520 плавок.

го металлургического комбината т. При
валова.

—  Я  с радостью узнал, что тов. При
валов находится здесь и передает свой бо
гатый опыт руставским металлургам.

Основным резервом увеличения выплав
ки стали является сокращение времени на 
каждую плавку. Это достигается, подчер
кивает т. Бычков, путем сокращения вре
мени на заправку, завалку, плавление и 
другие операции.

Сталевар Сталинского металлургического завода Н. Бычков делится своим опы
том с металлургами мартеновского цеха Закавказского металлургического завода 
имени И. В. Сталина. Н а  с н и м к е  (справа налево): Н. Бычков, А. Джаби- 
дзе, Ш . Банндурашвили, Г. Хуцишвили и Ю . Гургснидзе.

Фото М- Квирикашвилв.

—  Много подсчитано,-—сказал т. Быч
ков,— что экономия лишь 20 минут на за
валке печи в конечном итоге сокращает 
продолжительность плавки на полтора ча
са. Ускоренное ведение производственного 
процесса невозможно без максимального 
теплового режима. Для этой цели мы уско
ряем сушку боксита, а еще недавно для 
проведения этой операции приходилось от
крывать крышку мартена, что отражалось 
на температуре. Нам, сталеварам, прежде 
всего нужно в совершенстве овладеть 
сложным искусством автоматического 
управления агрегатом и тепловым режи
мом. А это дается опытом, изучением и 
внедрением приемов работы лучших ста
леваров страны, таких, как Григорий По- 
мятун с завода «Запорожсталь».

Передовые сталевары Рустави Г. Бере- 
кашвили, Ш. Шубитидзе, И. Самцов, 
Д. Цикурашвили и другие задают своему 
другу Н. Бычкову много вопросов. Тов. 
Бычков охотно отвечает на них.

—  Каковы ваши планы на будущее?—• 
спрашивает Шалва Баиндурашвили.

—  У нас решено перевести все без 
исключения мартеновские печи на стой
кий хромомагнезитовый свод,— следует от
вет.— Это даст возможность значительно 
увеличить выпуск высококачественной 
стали.

Вечером гости побывали в городском 
парке культуры и отдыха.

Сегодня металлурги Сталино совершат 
поездку в Тбилиси и по Военно-Грузин
ской дороге. Завтра на расширенном засе
дании завкома с участием актива будут 
подведены первые итоги социалистическо
го соревнования двух металлургических 
заводов.
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Партииныи контроль над использованием 
в н у т р е н н и х  р е з е р в о в

Исторические задачи, поставленные 
июльским Пленумом ЦК КПСС по даль
нейшему подъему промышленности, тех
ническому прогрессу и улучшению орга
низации производства, требует повседнев
ного и конкретного руководства всеми 
отраслями промышленности со стороны 
партийных организаций.

В целях повышения руководящей и
организующей роли производственных 
парторганизаций, Устав КПСС предоста
вляет им право контроля хозяйственной 
деятельности администрации.

Партийный контроль подразумевает 
широкую организаторскую и политиче
скую работу в массах, развитие инициа
тивы и самодеятельности трудящихся.

Осуществляя право контроля, партий
ные организации повышают трудовую 
активность всех работников промышлен
ности, обеспечивают широкое развертыва
ние социалистического соревнования.

Улучшение партийного руководства 
предприятиями способствовало тому, что 
промышленность города Батуми выполни
ла государственный план на 104 процен
та. Такие предприятия, как кофеиновый 
вавод и горпромкомбинат, уже завершили 
свои пятилетние планы.

Трудящиеся Батуми с большим вооду
шевлением борются за то, чтобы завер
шить выполнение пятого пятилетнего
плана в целом по городу к 7 ноября и 
производственные задания текущего года 
к 5 декабря 1955 года.

Там, где партийные организации уме
ло осуществляют право контроля дея
тельности администрации, правильно со
четают политическую и хозяйственную 
работу, производственные планы успешно 
выполняются, неуклонно повышается
производительность труда, достигаются
высокие экономические показатели. При
меры такой работы показывают партий
ные организации судоремонтного, цинко- 
вального, кофеинового, нефтеперерабаты
вающего и других заводов и фабрик го
рода'.

В 1954 году на судоремонтном заводе
не выполняли производственных планов, 
заданий по росту производительности 
труда и снижению себестоимости. В оправ
дание плохой работы предприятия и его, 
якобы, ограниченных возможностей при
водилось немало объективных причин. 
Однако, когда на отчетно-выборном собра
нии партийное бюро завода было под
вергнуто резкой критике и новый состав 
партбюро стал более глубоко заниматься 
производственными вопросами, положение 
изменилось. Оказалось, что предприятие 
располагает большими неиспользованны
ми резервами.

В конце декабря прошлого года на от
крытом партийном собрании был всесто
ронне обсужден вопрос о подготовке за  ̂
вода к выполнению производственной 
программы 1&55 года. На собрании вы
ступили лучшие производственники, ко
торые остро критиковали недостатки, 
вносили ценные предложения. На основе 
этих предложений было принято решение, 
в котором предусматривались мероприя
тия, способствующие росту производи
тельности труда на заводе за счет ис
пользования внутренних резервов, меры 
по ремонту п модернизации оборудования, 
улучшению ухода за ним и его более ра
циональному использованию.

Хорошо организованный контроль за 
исполпенпем принятого на собрании ре
шения позволил парторганизации успеш
но претворить его в жизнь.

Одно время деятельность завода сильно 
тормозили литейный и деревообделочпый 
цехи, производственная мощность кото
рых казалась недостаточной. Партийная 
организация с помощью ‘ ............ ..

И З  П Р А К Т И К И  П А Р Т И Й Н О Й  Р А Б О Т Ы  
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глубоко изучила положение дел в этих
цехах. Коллективно были разработаны 
планы быстрой реконструкции литейного 
цеха и перевода деревообделочного цеха 
в новое помещение. Как в одном, так и 
в другом цехе максимально механизиро
вали трудоемкие процессы. Осуществле
ние мероприятий, проведенных по ини
циативе партийной организации, позволи
ло не только обеспечить выполнение 
производственной программы, но и значи
тельно поднять по сравнению с прошлым 
годом производительность этих ведущих 
цехов, а, следовательно, и всего завода.

Партийная организация судоремонтного 
завода уделяет большое внимание органи
зации социалистического соревнования, 
широкому развертыванию движения ра
ционализаторов и изобретателей, внедре
нию новой техники и передовых методов 
труда.

Вопросами изыскания я использова
ния внутренних резервов постоянно за
нимаются агитаторы, цеховые и завод
ская стенные газеты, радиогазета. Воз
главив политический и трудовой подъем 
рабочих, партийная организация добилась 
их активного участия в борьбе за рост 
производительности. Результаты не замед
лили сказаться. Коллектив завода значи
тельно улучшил свою работу и системати
чески перевыполняет производственные за
дания. По инициативе коммунистов раз
работан* ряд организационно-технических 
мероприятий, обеспечивающих в 1956 году 
рост производительности труда на 81,7 
процента по сравнению с 1955 годом, а в 
1957 году —  в 2,3 раза, без значитель

ных капитальных затрат, путем внедрения 
поточно-позиционного метода постройки 
пассажирских катеров.

Бюро городского комитета партии, об
судив разработанные на заводе органи
зационно-технические мероприятия, одо
брило их и посоветовало всем первичным 
партийным организациям последовать это
му примеру.

Умело осуществляет партийный конт
роль деятельности администрации и 
партийная организация нефтеперерабаты
вающего завода имени Сталина. Цеховые 
партийные организации предприятия 
систематически, со знанием дела изучают 
и обсуждают вопросы производственного 
характера. Принимая на партийных со
браниях конкретные практические реше
ния, коммунисты добиваются их претво
рения в жизнь. Партийная организация 
постоянно держит в центре внимания та
кие вопросы, как организация социали
стического соревнования и популяризация 
достижений передовиков производства, 
состояние трудовой и производственной 
дисциплины, борьба с потерями нефтепро
дуктов, улучшение ухода за установками.

Еоммунпсты завода возглавляют борь
бу за технический прогресс. В последнее 
время по инициативе партийной органи
зации применено много технических нов
шеств, позволивших увеличить выход 
нефтепродуктов, повысить их качество и 
эксплуатационные свойства.

Творческую инициативу также прояв
ляет партийная организация Батумского 
цинковального завода. По почину ком
мунистов из отходов металла сейчас вы
пускаются сшивные кровельные пласти
ны, пользующиеся большим спросом. В 
нынешнем году завод выпустит более 
100 тысяч таких пластин.

Хорошо и умело поставлен партийный
контроль деятельности администрации и 
на кофеиновом заводе.

Однако есть у нас еще такие пар
тийные организации производственных 
предприятий, которые слабо осуществля
ют свое право контроля хозяйственной 
деятельности администрации, проходят 
мимо крупных недостатков в органи
зации труда и технологии производства, 
не проявляют требовательности к комму- 
нистам-руководителям, не ведут поли
тической и организаторской работы в мас
сах.

Так, например, первичные партийные 
организации Батумского машинострои
тельного и фанерного заводов, не вни
кая глубоко в экономику производства, 
мирятся с недостатками. Занимаясь мел
кими хозяйственными делами, они часто 
упускают из виду коренные вопросы про
изводства, не замечают и не используют 
имеющиеся возможности для расширения 
производственных мощностей.

На машиностроительном заводе меха
низмы и оборудование используются 
не полностью. В  литейном цехе недопу
стимо большое место занимает ручной 
труд. Фанерный завод терпит большие за
труднения из-за ограниченной пропуск
ной способности сушилки. И это тогда, 
когда ее расширение можно было бы дав
но осуществить за счет собственных 
средств. На предприятиях плохо исполь
зуются машины, станки и оборудова
ние, велики простои рабочих. Между тем 
эти и ряд других важных вопросов выпа
ли из поля зрения партийных организа
ций. Не удивительно, что на этих заводах 
не обеспечивается выполнение производ
ственных заданий.

Следует признать, что городской коми
тет партии уделяет еще недостаточное 
внимание работе партийных организаций 
отстающих предприятий. Жизнь, практи
ка показывают, что самым действенным 
средством контроля деятельности адми
нистрации и правильного воспитания кад
ров является критика и самокритика. 
Между тем на партийных собраниях маши
ностроительного и фанерного заводов нет 
развернутой принципиальной критики не
достатков. Развивать эту критику, повы
шать боеспособность партийных организа
ций— задача горкома партии. Только в об
становке смелой, открытой критики недо
статков развивается производственная ак
тивность трудящихся, повышается чув
ство ответственности у руководителей за 
порученное им партией и государством 
дело.

Первичным партийным организациям
промышленных предприятий и городской 
партийной организации предстоит сделать 
многое, чтобы ликвидировать отставание 
отдельных предприятий, мобилизовать 
трудящихся на борьбу за технический 
прогресс, за дальнейшее повышение произ
водительности труда, снижение себе
стоимости и улучшение качества продук
ции.

Чтобы успешно решить эти задачи, сле
дует решительно перестроить работу гор
кома и его промышленного отдела по ру
ководству хозяйством, сосредоточить уси
лия партийных организаций на живой 
организаторской и политической работе в 
массах, на оперативном, конкретном и 
квалифицированном руководстве произ
водством. Только строго выполняя эти 
требования, партийные организации су
меют добиться коренного улучшения дея
тельности промышленных предприятий.

специалистов

ш т т ш м ш ж я т ш т т т п ш ш т п т т я  п г а л

А. С А Д Р А Д З Е , 
секретарь Батумского горкома К П  
Грузии.

В  Сухумском филиале 
Института курортологии

В  1947 году в Сухуми был создан фи
лиал Научно-исследовательского институ
та курортологии и физических методов 
лечения Главного курортного управления 
Министерства здравоохранения Грузин
ской ССР (директор проф. А. Григолпя, 
главврач Г. Твалтвадэе). При филиале 
имеются терапевтическая клиника, фи
зиологическая, клинико-диагностическая, 
химическая лаборатории, био-климатиче- 
ский и гидрогеологический отделы, каби
нет лечебной физкультуры.

Научный план на 1955 год предусма
тривает разработку 14 тем. В их числе 
изучение бальнеологических ресурсов Аб
хазии, механизма действия минеральных 
вод (Авадхара, Санапиро, Ацгара), влия
ния условий погоды на состояние боль
ного организма и ряд других.

Одним из наиболее интересных вопро
сов, над разрешением которого сейчас ра
ботает коллектив филиала института, яв
ляется получение термальных вод типа 
Мацеста. С этой целью недалеко от Суху
ми в с. Беслетяа ведутся исследования. 
Гидрогеологические данные полученной 
здесь сероводородной воды дают основа
ния предполагать, что в ближайшее вре
мя Сухуми превратится в климато-баль- 
неологический курорт.

Многие научные сотрудники филиала 
института работают над диссертациями. 
Недавно врач В. Джорджикия защитил 
диссертацию в Ленинграде. Уже предста
вил к защите готовую работу Т. Кипиани.

Большой практический интерес пред
ставляют диссертацга, над которыми ра
ботают научные сотрудники Д. Датсши- 
дзе, Ш. Метонидзе, Н. Яшвили и другие. 
Они разрабатывают вопросы, связанные с 
лечением сердечно-сосудистых заболева
ний, возможностью лечения некоторых 
сердечных болезней на высокогорных ку
рортах (Авадхара).

Большую помощь филиалу оказывают 
профессора А. Бакурадзе и А. Абуладзе, ди
ректор Института курортологии и физиче
ских методов лечения Б. Гогибедангвили. 
Они часто приезжают в Сухуми, проводят 
здесь совместные конференции и сессии.

Сотрудники филиала несколько раз в 
год организуют выездные сессии на ку
рортах Абхазии. В  этих сессиях принима
ют активное участие врачи санаториев и 

других лечебных учреждений.
 * ----

В аспирантуре Академии наук 
Грузинской ССР

В Академии наук Грузинской ССР на
чались приемные экзамены в аспиран
туру.

В  1955-56 учебном году_ Прием в ас
пирантуру проводится по 57 специаль
ностям. В  числе их —  металлургия чу 
гуна, обработка металлов давлением, элек
трометаллургия ферросплавов, использова
ние водной энергии, инструменты и ап
паратура автоматики и телемеханики, 
железобетон, эксплуатация сельскохозяй
ственных машин, винодельческие ма
шины.

Большая группа молодых ученых Гру
зии будет проходить аспирантуру в выс
ших учебных заведениях и научно-ис
следовательских институтах Москвы и 
Ленинграда. Аспиранты направляются в 
Институт автоматики и телемеханики 
Академии наук СССР, в Ленинградский 
институт высокомолекулярных соедине
ний и др.

В этом году большое внимание уде
ляется подготовке аспирантов по техни
ческим, сельскохозяйственным, обще
ственным наукам без отрыва от произ
водства. Заочную подготовку пройдут 
10 аспирантов.

Все поступающие в аспирантуру инсти
тутов Отделения технических наук явля
ются производственниками и имеют стаж 
работы не менее трех лет.

ПИСЬМ А П ЕРЕД О ВИ КО В 
ПРОИЗВОДСТВА

минута—
Сталинирский механический завод, где 

я работаю газосварщиком, два года назад 
освоил новый вид продукции —  микро- 
котлы, широко применяемые в пище
вой промышленности. В основном они по
сылаются в районы освоения целинных и 
залежных земель. Спрос на эту продук
цию непрерывно растет, и завод, учиты
вая это, за короткий срок вчетверо уве
личил выпуск миюрокотлов.

Включившись в социалистическое со
ревнование в честь XX 
съезда КПСС, коллектив 
нашего, завода обязался 
досрочно, к 7 ноября, 
выполнить годовой про
изводственный план, по
высить производитель
ность труда на 3,5 про
цента, снизить себестои
мость выпускаемой про
дукции на 5 процентов 
по сравнению с планом.

Повышенные социали
стические обязательства 
взяли и отдельные ра
бочие. Я  обязался еже
дневно выполнять две- 
три нормы и сверх пла
на к 7 ноября пропу
стить через свой свароч
ный агрегат 20 микро
котлов. Задание прошед
ших 8 месяцев выпол
нено мной на 350 процентов

Ш . Кстолов.

К а ж д а я  
на учете

Успех в нашем деле во многом зависит 
от того, как будешь подавать посадочный 
материал и как будешь держать наконеч
ник. Посадочный материал я подаю вер
тикально, а наконечник держу горизон
тально. Экономно расходую кислород и 
карбид. Этого я добиваюсь благодаря тому, 
что содержу в исправности редуктор, 
шланги. Кислород поэтому поступает нор- 
мально, при нужном для работы давле
нии.

Я  выпускаю продув- 
цию только отличного 
качества. Если обнару
живаю в отдельных де. 
талях какой-нибудь де- 
фект, то сам его исправ
ляю или же возвращав 
обратно в токарный цех. 
Самоконтроль и взаим
ная проверка качества 
работы дали нам воз
можность значительно 
улучшить выпуск про
дукции. Не только я, но 
и другие сварщики — 
тт. А. Транкашвили, 
В. Наниев, Ш . Черенкова 
перевыполняют нормы и 
выпускают высококаче
ственную продукцию.

В  постановлении июль
ского Пленума ЦК КПСС 
по вопросам промышлен

но  .______ | пости большое внимание уделяется исполь-
но ммци по „ойпто о считаю пол- зованию резервов и возможностей производ-Главным в своей работе я считаюI пол I П^ п^ пл,шр нашего завода хоно-

ное использование рабочего времени В
ЭТОм —  одно из важнейших средств по
вышения производительности труда. Кон
чив смену, я немедленно начинаю заоо- 
титься о завтрашней работе, и когда на
ступает следующий день, уже не теряю 
даром ни одной минуты.

В  мою обязанность входит сварка всех 
деталей микрокотла. Котел состоит в 
основном из двух главных частей го
ризонтальной секции и колонки. Для то
го чтобы не терять времени, я располагаю1  гчлГ>ио,о

ства. Оборудование нашего завода хоро
шее. Но нужно отметить то, что наши 
станки используются не более чем на 
50 процентов своей мощности. Многие 
трудоемкие процессы у нас до сих пор 
не механизированы. Так, до сих пор не 
механизирована отгрузка продукции. Ма
ло заботятся у нас о распространении 
передового опыта. Мы нигде не бываем 
и к нам никто не приезжает. А ведь не 
трудно оргазшзовать экскурсии на пере
довые предприятия Тбилиси.

В  моей работе тоже бывают задержки.все детали котла так, чтобы их удобнее 
и быстрее можно было взять. Приходя на Иногда несвоевременно получаем меи- 
работу пораньше, проверяю исправность 1 
сварочного станка, приступаю к зарядке 
газогенератора, приготовляю кислородный 
баллон, и это позволяет мне работать без 
помех. Сперва завариваю горизонтальную 
секцию, потом колонку. Закончив эти опе
рации, ставлю их на сборочный верстак 
и соединяю колонку с горизонтальной 
секцией.

род, карбид и материалы. За неимением 
новых наконечников нам приходится ра
ботать старыми. Администрация завода 
должна обратить на все это серьезное 
внимание.

ш .  к о т о л о в ,
газосварщик Сталинирского механи
ческого завода-

На высокогорной шахте
По круто уходящей вверх дороге, вдоль ! зеры, скребковые транспортеры, электро- 

левого берега реки Гализга, мы поднялись . возы. В начале июня на третьем подгото- 
на шахту №  4, самую высокогорную в | витальном участке был осуществлен но- 
Ткварчели, находящуюся на высоте свыше вый, прогрессивный метод организации
1.000 метров над уровнем моря

Отсюда видно, как плавно скользят ва
гонетки воздушно-канатной дороги, а по 
шоссе мчатся автосамосвалы, груженные 
углем. Это— уголь, добытый сверх-плана, 
и доставляется он с шахты № 4" на Цент
ральную обогатительную фабрику, чтобы 
превратиться в концентрат, необходимый 
руставским металлургам.

Нелегко достигнуты успехи на шахте.
Начальник шахты т. А. Чиракадзе рас

сказал нам о том, как в подготовительных 
забоях внедрялись новые типы конвейер
ных транспортеров СТ-6 и СКТ-6, двух
ступенчатые вентиляторы частичного про
ветривания и валиковый грохот для от
борки породы. Это была большая напор 
ная работа. Применение новой горной тех
ники дало возможность почти полностью 
механизировать все виды трудоемких про
цессов.

На шахте теперь широко применяются 
такие машины, как экскаваторы, бульдо-

проходческих работ, целиком высвободив
ший одну смену и давший возможность 
использовать ее для производства ремонт

ных работ в забоях.
Это достигнуто главным образом благо

даря тому, что рабочие изучили по 2— 3 
основных шахтерских профессии. Напри
мер, проходчики М. Султанов, В. Ампчба, 
Н. Богуславский, В. Семенов и другие 
ныне владеют несколькими профессия
ми— производят бурение, паление, крепле
ние, уборку, продвижение механизмов и 
другие работы.

19 августа коллектив шахты выполнил 
восьмимесячную программу добычи угля. 
С начала года выданы на-гора тыся
чи тонн топлива сверх плана. Подер
жав почин передовиков предприятий 
Тбилиси, коллектив шахты стремится пер
вым в Твварчели досрочно завершить 
план 1955 года.

Д . Ш ЕЛИЯ- 
(Корр. «Зари Востока»).

В борьбе за подъем животноводства
П и с ь м а  и з  о д н о ю  р а й о н а

ПУТИ П О ВЫ Ш ЕН И Я 

ПРОДУКТИВНОСТИ СКОТА

Цаишский колхоз имени Маленкова 
располагает всеми возможностями для 
крутого подъема животноводства, однако в 
прошлом мы использовали их плохо, и 
поэтому эта важнейшая отрасль сельского 
хозяйства у нас отставала.

После январского Пленума ЦК КПСС в 
колхозе произошел перелом. Мы с большей 
настойчивостью взялись за создание проч
ной кормовой базы, развернули реши
тельную борьбу за повышение продуктив
ности животных.

былиВ  нынешнем году, в частности, 
вначительно расширены посевы кукурузы.
Передовые колхозники предполагают со
брать по 70 центнеров кукурузы с гекта
ра. Но колхозу в целом рассчитываем по
лучить сверх плана 5 центнеров куку
рузы с гектара, что позволит скармли
вать скоту больше зерна.

40 коров красной степной породы еще 
в феврале сего года были переведены на 
стойловое содержание. Раньше мы скарм
ливали скоту лишь грубые корма и силос.
В  этом же году в суточный рацион кроме Вдвое повысилась

зимой даем коровам кормовую капусту,
весной и летом —  зеленую траву, а осе
нью —  кормовую свеклу, тыкву и земля
ную грушу. Для молочнотоварной фермы 
выделен прифермский участок в 16 гек
таров. 12 гектаров занимают кормовая 
свекла, арбуз? тыква, а четыре гектара 
кормовая калуста.

Учитывая, что свежая трава обладает 
наилучшими питательными свойствами, 
мы на пяти гектарах пастбища убираем 
травы. Благодаря этому все 40 коров 
красной степной породы, переведенные 
на стойловое содержание, начиная с мая 
получают свежую траву. Трава скармли
вается скоту в день ее уборки. Перед 
этим она предварительно очищается от 
малопитательных примесей. Для выгона 
скота, находящегося на стойловом содер
жании, на берегу реки выделен участок в 
20 гектаров.

Перевод скота на стойловое содержание 
принес хорошие результаты. Если раньше 
корова Шура давала в сутки 7,5 литра 
молока, то спустя месяц после перевода 
на стойловое содержание она стала да
вать 16 литров. Сейчас же от Шуры 
надаивают по 18 литров молока в сутки.

продуктивность п

держание. Это способствовало повыше
нию суточных надоев в среднем на 300 
литров. Корова Бачия, дававшая рань
т е  1,6 литра молока в день, после пере- 
г.ода на стойловое содержание стала да
вать по 8 литров. Скот местной породы 
в течение 7— 8 часов в сутки пасется на 
склонах горы Урти, расположенной неда
леко от фермы. Чистый воздух, хорошая 
вода и отменные пастбища содействуют 
повышению продуктивности животных. 
По вечерам скоту задается свежая трава, 
которая скашивается по обочинам полей. 
Заготавливают ее пастухи днем, когда 
скот находится на пастбище.

В текущем году весь полученный при
плод сохранен. Хорошо ухаживают за ско-
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Все это позволило корцхельским жи
вотноводам добиться первых успехов. Го
довой план продуктивности скота к 1 сен
тября выполнен на 96 процентов. За 
11 месяцев надоено от каждой коровы 
почти на 200 литров молока больше, чех 
за весь прошлый хозяйственный год.

В нынешнем году высокие надои полу
чены от коров местной породы. За весь 
прошлый год от каждой из 18 коров 
местной породы было надоено по 450 
литров молока, в этом же году удои увели
чены более чем в два раза. Корова местной 
породы Лео дала за 7 месяцев лактации 
1.680 литров молока, а корова Афаня 
за 4 месяца и 10 дней —  1.215 литров.

Передовой дояр М. Лагвилава обязался 
надоить от каждой из  ̂закрепленных 
ним семи коров местной породы по 1.8™ 
литров молока. Дояр Ш. Тордия —  110 
1.600 литров.

Работники фермы обязались получить 
в нынешнем году в среднем на каждУ® 
фуражную корову по 200 литров молов 
сверх плана.

—  В этом году, —  говорит председа
тель колхоза Р. Пантия, —  мы^ строю 
два капитальных коровника на 150 голов, 
строительство одного из них з а к а н ч и в а е тс я , 
а второй будет готов через несколько ме
сяцев. Скоро к ферме будет подведена 
нпковая вода.

ного животноводства. Задача состоит в 
том, чтобы как можно полнее и лучше 
эти резервы использовать.

Е. К О Б А Х И Д З Е , 
председатель колхоза имени Мален
кова села Цаиши Зугдидского рай
она.

В К О Л Х О З Е  

СЕЛА ИОРЦХЕЛИ

Асфальтированная дорога, извивающая
ся наподобие горного ручейка, ведет к 
двухэтажному зданию правления колхоза 
села Корцхели. По краям дороги высаже
ны эвкалипты, криптомерии, сосны, строй
ные тополя. Природа здесь красивая, щед
рая.

Но корцхельцы не довольствуются щед
ротами природы и с каждым годом стре
мятся получать все более богатые урожаи. 
Они справедливо гордятся своими фрук
товыми садами, чайными и цитрусовыми

том пастухи-дояры Д. Пачкория, К. Ки-! плантациями, насаждениями тунга и хур- 
рия, М. Кирпя, доярки П. Джанашиа, I мы, виноградниками, сотнями гектаров
Д. Парджикия, Л. Джагереная и другие, кукурузных посевов.
Работники фермы, выполнив годовой план Колхоз села Корцхели —  один из ве-
надоя молока па месяц раньше срока, обя-; дущих в Зугдидском районе. Денежный
зались надоить сверх плана на каждую доход его в прошлом году составил
фуражную корову по 200 литров молока. 6.877.444 рубля. На трудодень было вы- перевели на зеленый корм. Коровам вна-

дано по 22 рубля 64 копейки. В нынеш- чале задавали в сутки 8— 10 килограммов
нем году доход артели возрастет на 
1.176.493 рубля, а на трудодень будет

дована подвесная дорога, проведен водо
провод. Правда, автопоилок здесь пока еще 
нет, но зато каждая корова пьет воду из 
отдельного ведра. В  кормоцехе работают 
кормозапарник, жмыходробилка и соло
морезка.

В нынешнем году создается прочная 
кормовая база. Если в прошлом году куку
рузу недостаточно использовали для нужд 
животноводства, то в нынешнем посевы 
кукурузы увеличены вдвое, а с пяти гек
таров будет получено два урожая в ста
дии молочно-восковой спелости и закон
сервировано 30 тонн початков. Большое 
количество зеленой кукурузной массы бу
дет использовано на силос. Кроме того, 
2 гектара засеяно кормовой свеклой, 
6 гектаров —  суданкой, 4 гектара —  ка
пустой, 2 гектара —  кормовым арбузом. 
В нынешнем году прифермский участок 
площадью 5 гектаров засеян кукурузой. 
Колхозники рассчитывают собрать здесь 
300 центнеров кукурузного зерна, кото
рое полностью пойдет на корм скоту.

Большое внимание уделяется в колхозе 
переработке кормов. Жмыхи перед скарм
ливанием дробят, смешивают с отрубями 
и в продолжение 24 часов замачивают. 
Кукурузную солому (чалу) задают скоту в 
резаном виде, после запарки в яме. Свек
лу, перед тем как задать ее скоту, моют, 
режут и смешивают с отрубями.

Веспой текущего года скот не сразу

этого было включено по 2,5 килограмма 
дробленой кукурузы, 1,5 килограмма от
рубей, 0,5 килограмма сои, 10 килограм
мов сена.

Кормление коров мы организовали, по 
примеру передовых животноводческих хо
зяйств, таким образом, чтобы животные в 
течение года были обеспечены 
и сочными кормами

остальных коров.
В текущем году нам не удалось органи

зовать стойлово-лагерное содержание ско
та, но мы, как правило, держим коров на

5— 7 часов в

Животноводы успешно выполняют 
взятые обязательства. Передовые дояры 
Г. Кирия, Д. Пачкория и другие еще в
июле выполнили годовой план надоя моло- распределено по 28 рублей, 
ка. Сейчас они борются за то, чтобы до | За последнее время развитию жпвотно- 
1 октября надоить в среднем от каждой водства колхоз уделяет большое внимание

Приобретены 65 дойных коров красной 
степной породы п  10 нетелей эстонской 
породы. Проводятся мероприятия по повы-

коровы местной породы по 1.500 литров 
молока.

Правление колхоза предполагает осе- 
1 ныо перевести всех дойных коров на стой- 
| ловое содержание. Для этого строится ти- 
; повой коровник на 50 голов.

свежем воздухе не мснсс 
сутки.

Большое внимание уделяется и местной 
зелеными ! породе скота. Например, 20 коров местной ! Наш колхоз располагает большими ре- 

. Поздней осенью ж I породы были переведены на стойловое со- 1 зервами для дальнейшего подъема артель- ном типовом коровнике, в котором

Осваиваются целинные земли, РасппЛ„* 
—  .. . ! женные вокруг фермы. Будущим летом
зеленой массы, затем норму постепенно | 40 гектарах будет организован трехпп., * 
повышали, и сейчас они получают в сут- пый зеленый конвейер. Кроме того,

шешпо продуктивности местного скота.
В  прошлом году высокопродуктивные 

коровы были переведены на стойловое со
держание. Их разместили в благоустроен-

обору-

ки по 50— 60 килограммов зеленой массы.
Большое внимание уделяется на ферме 

гигиене. Внутри помещения регулярно 
производится побелка известковым раство
ром, а полы чистятся и моются ежедневно.

кормов̂ * 
ТЫКВЫ.

таров отводится под посевы 
свеклы, арбуза, земляной груши 
капусты п др.

В  будущем году удойность каждой нор1' 
вы будет увеличена на 500 литров п 
сравнению с нынешним годом.

неустанно
ннп

Корцхсльскпе животноводыНоворожденные телята и молодняк со
держатся на ферме отдельно, в специаль-1 борются за претворение в жизнь реше 
ном помещении. Зимой в хорошую погоду; январского Пленума ЦК КПСС, 
телят выгоняют на прогулку, а летом в 
продолжение 7— 8 часов их содержат на 
свсжсм воздухе.

А. Ш ЕР О З И Я  
(Корр. «Зари Востока»)-



Внедрять в практику достижения 
ветеринарной науки

Сотни ветеринарных работников нашей 
республики с живым интересом следят 8а 
достижениями науки, за опытом ветери
нарных врачей и фельдшеров, применив
ших новые методы профилактики и тера
пии заболеваний животных и птицы.

В долгу перед сельским хозяйством рес
публики находятся Грузинский зооветери
нарный институт, научно-исследователь
ские институты —  ветеринарный и жи
вотноводства, которые не уделяют должно
го внимания пропаганде научных откры
тий и достижений. За примерами не надо 
далеко ходить: кандидат ветеринарных
наук А. Качхидзе создал высокоэффектив
ный биопрепарат против чумы птицы, ко
торый с успехом применяется не только в 
Советском Союзе, но и в странах народной 
демократии. Между тем об этом препарате 
у нас в республике знают далеко не все.

Сплошь и рядом ветеринарные работни
ки, узнав о каких-либо новых методах ле
чения или профилактики, о новых препа
ратах и убедившись в их эффективности, 
сами начинают широко применять эти 
новшества в практике своей работы, не до
ждавшись рекомендаций или ценного 
совета со стороны научных работников.

Предотвращение заболеваний животных 
я  птицы в значительной мере зависит от 
ветеринарно-санитарной грамотности ра
ботников Животноводства колхозов и сов
хозов. К сожалению, это дело поставлено 
у нас еще слабо. Мы не имеем достаточно
го количества плакатов, брошюр, листовок, 
посвященных вопросам профцдактики бо
лезней сельскохозяйственных животных, 
организации правильного ухода за скотом, 
его кормления и содержания. Мало прово
дится в колхозах лекций и бесед по ве
теринарным вопросам. Плохо использует
ся для этой цели мощное средство пропа
ганды —  радио.

Нельзя признать нормальным и тот 
факт, что в 1954 году в республике не 
было выпущено ни одного научно-популяр
ного фильма по ветеринарии и животно
водству.

В Грузии немало ветеринарных участков 
и лечебниц, работающих отлично, сотни пе
редовых ветеринарных специалистов, до
бившихся высоких показателей в работе. 
Их опыт должен стать достоянием широ
ких масс ветеринарных работников. Нам 
нужны книги о работе лучших ветеринар
ных врачей и фельдшеров, о методах и 
приемах работы лучших животноводов, 
обеспечивающих полную сохранность ско
та и птицы. Долг работников сельскохо- 
вяйственной пропаганды республики —  
обеспечить животноводов литературой, 
обобщающей передовой опыт.

Интересы дела требуют резкого увели
чения выпуска кинофильмов по ветеринар
ной профилактике и ветеринарно-санитар
ному делу. Необходимо расширить выпуск 
плакатов по ветеринарии, а также брошюр 
я листовок,

Б участию в издании плакатов, бро
шюр, листовок по вопросам ветеринария 
надо шире привлекать работников научно- 
исследовательских учреждений, вузов, тех
никумов, а также передовых ветеринарных 
работников-практиков, всемерно улуч
шать качество издаваемой литературы, 
правильно освещать в ней все новое, про
грессивное.

Для внедрения передового опыта по ве
теринарии следует шире использовать ме
стную печать. Каждый специалист ветери
нарной лечебницы, ветеринарного участка, 
МТС может систематически выступать на 
страницах газет, освещая опыт лучших 
колхозов и животноводов, публиковать по
пулярные статьи по вопросам борьбы с бо
лезнями животных.

На трехлетних агрозоотехнических кур
сах обучаются ежегодно тысячи кол
хозников и рабочих совхозов. Здесь вете
ринарные работники имеют возможность 
широко пропагандировать опыт лучших 
животноводов по сохранению поголовья 
скота, по предупреждению различных за
болеваний животных.

Серьезные недостатки все еще имеются 
в работе по реализации многочисленных 
рационализаторских предложений и усовер
шенствований в области техники ветери
нарной работы, а также внедрении но
вых лечебно-профилактических препаратов. 
Так, например, в районах нашей республи
ки все еще не применяются многие высо
коэффективные отечественные препараты 
для обработки ягнят против монезиоза.

Пропаганда и внедрение передового опы
та и достижений науки являются одной из 
важнейших обязанностей Министерства 
сельского хозяйства республики и его мест
ных органов.

В решениях январского Пленума ЦК 
КПСС указано, что предметом особой забо
ты партийных, Советских и сельскохозяй
ственных органов должно стать внедре
ние опыта передовых колхозов и новаторов 
сельскохозяйственного производства во 
все колхозы.

Долг руководителей ветеринарных орга
нов, на каком бы участке работы они ни 
находились, —  всегда помнить это важней
шее требование нашей партии, учить и 
воспитывать ветеринарных работников в 
духе неутомимой борьбы за непрерывное 
совершенствование ветеринарного дела. 
Чем шире будет распространяться передо
вой опыт проведения ветерцнарных меро
приятий, быстрее внедряться в практику 
достижения ветеринарной науки, тем ус
пешнее будут осуществлены задачи, стоя
щие перед государственной ветеринарной 
службой республики.

Г. Х О М Е Р И К И ,
ветеринарный врач.

Головное сооружение Мухранской оросительной системы на реке Арагви. 
Н а  с н и м к е :  водосливная плотина. Фото Я. Аврутина.

Н о в а я  в е т н а  М у х р а н с н о й  
о р о с и т е л ь н о й  с и с т е м ы

В  училищах механизации сельского хозяйства
Закончился выпуск из училищ механи

зации сельского хозяйства трудовых ре
зервов страны. В МТС и совхозы на
правлены в этом году 280 тысяч механи
заторов, в их числе 125 тысяч трактори
стов, 65 тысяч ыеханпков-комбайнеров, 
много бригадиров тракторных бригад.

Впервые в училищах были подготовле
ны десятки тысяч трактористов-машини- 
стов широкого профиля. Они могут рабо
тать трактористами, механиками-комбай- 
нерами и производить ремонт различных 
сельскохозяйственных машин.

Из общего числа выпускников в районы 
освоения целинных и залежных земель 
направлено 96 тысяч человек.

В сентябре училища механизации сель
ского хозяйства проводят новый набор 
учащихся. В некоторые учебные заведе
ния принимаются юноши и девушки, име
ющие законченное среднее образование. 
Пх должно быть зачислено 20 тысяч че
ловек. За шесть месяцев обучения они 
освоят специальность трактористов. За
нятия начнутся с 1 октября.

В  другие училища производится набор 
молодежи преимущественно с семилетним 
образованием. Здесь будут подготовляться 
трактористы, а также специалисты сель
ской электрификации —  электромонтеры 
(срок обучения 10 месяцев) и электроме
ханики (срок обучения 2 года). (ТАСС).

Пятого июля 1954 года 
были открыты щиты водо
приемника магистрального 
канала Мухранской ороси
тельной системы, и воды 
Арагви устремились в ма
гистральный канал. Это 
было большим событием в 
жизни коллектива строите
лей Мухранской ороситель
ной системы и колхозников 
Мцхетского района.

С момента пуска ороси
тельная система дает воду 
для полива пяти тысяч гек
таров земли. Она избавила 
колхозы сел Наоза, Мисак- 
цпели, Натахтари, Цилка- 
ни, Ереда, Дзалиси, Мух- 
рани, Канда от засухи и 
тем самым помогла им вы
ращивать высокие урожаи 
кукурузы, пшеницы, вино
града, помидоров и дру
гих сельскохозяйственных 
культур.

Уже в прошлом году ска
зались результаты работы 
Мухранской оросительной 
системы. Об этом говорит 
повышение урожайности 
колхозных полей села Цил- 
кани. В  этом колхозе было 
орошено 1.200 гектаров. 
План урожайности колхоз 
значительно перевыпол
нил.

Коллектив строителей 
Мухранской оросительной 
системы добился в нынеш
нем году новых успехов. 
Закончено строительство 
ветки магистрального ка
нала Лами —  Мисакциели 
и его распределитель
ных каналов. Эта си
стема оросит 2.760 гек
таров плодородных земель, 
расположенных между ма
гистральным каналом и 
его веткой, колхозов сел 
Мисакциели, Натахтари, 
Цилкани, Ереда, Дзалиси, 
Мухрани.

Значительная часть вет
ки магистрального канала 
Лами— Мисакциели прохо
дит в сложных геологиче-

ловиях, требующих разных электростанции И. Пупы-
гидротехнических сооруже
ний —  тоннелей, дюкеров, 
акведуков, галерей, лотков- 
ливнеспусков. Совершенная 
советская техника помогла 
нам преодолеть трудности 
по выполнению земляных и 
бетонных работ в сложных 
условиях. На строительстве 
ветки магистрального кана
ла выполнены земляные 
работы в объеме свыше 
250.000 кубометров, из 
них 88 процентов —  экс-

нин, машинист станции 
С. Тамарашвили, бригадир 
по ремонту механизмов 
И. Кириченко, бульдозерист 
0. Шалвашвили.

Много труда вложил в 
сооружение оросительной 
системы ветки магистраль
ного канала инженерно- 
технический персонал. Осо
бенно отличились главный 
инженер А. Одишвили, на
чальник второго участка 
Г. Бичашвили, прорабы

П И С Ь М А  В Р Е Д А К Ц И Ю

Благоустройство Зестафони
Растет, благоустраивается Зестафони— I Работы по расширению головного соору- 

один из промышленных центров нашей жения водопровода могли быть закончены 
республики. В  прошлом году здесь были1 раньше, но затянулись по той причине,

что необходимые фасонные части, обещан
ные министерством, не были получены 
своевременно. Их мы изготовили на месте, 
пригласив со стороны бригаду специали
стов. Это вызвало значительное удорожа
ние работ.

Зестафонский райком партии и испол
ком городского Совета несколько раз воз
буждали перед Министерством коммуналь
ного хозяйства вопрос о необходимости 
окончить работы по сооружению водного 
резервуара емкостью в 550 тонн для запа
са питьевой воды. Сейчас дело как

сданы в эксплуатацию два капитальных 
моста, отремонтированы улицы на окраине 
города.

Вместе с тем следуёт признать, что в 
работе исполкома Зестафонского городского 
Совета имелись серьезные недостатки. Не
редко затягивались сроки окончания тех 
или иных строительных работ, качество их 
бывало низким, неудовлетворительно рабо
тал актив.

За последнее время исполком городского 
Совета несколько улучшил свою работу, 
шире привлекая к ней депутатов. Создана
постоянная комиссия, которая занимается будто сдвинулось с места. Если работники

кубометров, причем на 92 
процента механизмами. На 
ветке магистрального ка
нала и на ее распредели
тельных каналах построено 
свыше 170 разных гидро
технических сооружений.

Страдавшие от засухи 
поля, сады, огороды, рас
положенные между маги
стральным каналом и его 
веткой, уже орошаются во
дами Арагви.

На строительстве Мух
ранской оросительной си
стемы выросли новые кад
ры —  люди, овладевшие 
техникой, накопившие 
большой производствен
ный опыт. Это колхозники 
Мцхетского и Дугаетского 
районов, ставшие мастера
ми строительства ороси
тельных сооружений —  
бетонщики С. Циклаурп, 
И. Чанадипи, Г. Мохеви- 
швили, И. Бучу кури, А. Би- 
чиашвили, И. Музашвили, 
П. Вешапидзе, Г. Алаверда- 
швили, плотник С. Кахобе- 
рашвили, водители С. Иор- 
данишвили, А. Пндуагави- 
ли и многие другие. Хоро
шо поработали и наши луч
шие механизаторы —  экс
каваторщики И. Соломы- 
чев, Н. Юдич, молодой экс
каваторщик П. Непосыдя- 
ка, овладевший этой спе
циальностью на строитель
стве Мухранской оросп- 

ских и топографических ус- тельной системы, бригадир

каваторами и бульдозерами, | к. Гвасалия, 3. Кацитадзе, 
бетонных и железобетон- начальник третьего уча- 
ных работ выполнено 5.200 Стка Ш. КевХшпвили, про-

- ПО д Т алаквад3е_

Однако надо отметить, 
что водопользователи не
подготовились для пра
вильной эксплуатации Мух
ранской оросительной си
стемы. Необходимо, чтобы 
Мцхетское системное уп
равление, Мцхетская МТС 
и колхозы вплотную заня
лись вопросами заблаговре
менной нарезки временной 
оросительной сети, прове
дения планировочных работ 
поливных участков с целью 
максимального ирригацион
ного освоения земель.

По итогам Всесоюзного 
социалистического сорев
нования в четвертом квар
тале прошлого года ВЦСПС 
и Министерство сельского 
хозяйства Союза ССР отме
тили хорошую работу кол
лектива строителей Мух
ранской оросительной си
стемы. В первом квартале 
нынешнего года коллектив 
строителей был награжден 
денежной премией.

Наш коллектив прило
жит все силы, чтобы с че
стью выполнить задание 
партии и правительства в 
деле окончания строитель
ства Мухранской ороси
тельной системы в наме
ченный срок.

Н. Г А Б У Н И Я , 
начальник строительства 
Мухранской ороситель
ной системы.

вопросами благоустройства города. Наме
чены мероприятия по дальнейшему благо
устройству Зестафони, которые должны 
быть осуществлены в текущем году.

Недавно вступило в строй головное 
сооружение водопровода. Проводится ре
конструкция бани и гостиницы, для 
которой приобретается новый инвентарь. 
Благоустраивается городской парк культу
ры и отдыха, разбивается новый сквер йа 
улице Табукашвили.' 43.000 погонных мет
ров городских улиц будет покрыто асфаль
том.

Предприятиям коммунального хозяйства 
Зестафони слабо помогает Министерство
коммунального хозяйства Грузинской ССР.

министерства вместо бумажной волокиты 
установят с нами живую, деловую связь, 
то в скором времени сооружение резервуа
ра можно будет закончить и сдать его в 
эксплуатацию. *

Неотложная обязанность исполкома Зе
стафонского городского Совета —  мо
билизовать депутатов и актив на борьбу 
за успешное решение задач по благо
устройству города. Важным условием для 
решения этих задач является гибкая, умо- 
лая работа аппарата исполкома.

В. БЕРА Д ЗЕ, 
председатель исполкома Зестафонского 
городского Совета депутатов трудя
щихся.

Урегулировать движение транспорта
Движение городского транспорта в Тби

лиси растет из года в год. По улицам горо
да мчатся тысячи автомашин, мотоциклов, 
рейсовых автобусов и такси. Па линии 
ежедневно выходит более 300 трамвайных 
вагонов и троллейбусов.

Рост городского транспорта требует точ
ного соблюдения правил уличного движе
ния. Однако в этом отношении у нас еще 
не все обстоит благополучно.

^О рганы  милиции располагают материа
лами, которые свидетельствуют о том, что 
многие работники городского транспорта, а 
также пешеходы часто нарушают правила 
уличного движения. Нередко водители ав
томашин садятся за руль в нетрезвом со
стоянии, что в конечном счете приводит к 
авариям и несчастным случаям. Так, на
пример, водитель П. Ткачев, управляя ма
шиной, грубо нарушил правила движения, 
в результате чего двое пассажиров полу
чили тяжелые увечья, а машина вышла 
из строя.

Причиной аварий автомашин является 
также отсутствие надзора над их техниче
ским состоянием со стороны руководителей 
хозяйственных организаций и начальников

гаражей. Например, из-за технической не
исправности автомашин потерпели аварии 
водители машин Сартичальской МТС 
Г. Гургенидзс, автотранспортной конторы 
иищестроя Н. Садоян и др.

Органы милиции и Государственная ав
тоинспекция осуществляют ряд меро
приятий, направленных на ликвидацию 
случаев нарушения правил уличного дви
жения.

С водителями автомашин, работниками
гаражей.и автохозяйств проводится соот
ветствующая разъяснительная работа, для 
них организуются доклады по вопросам 
упорядочения движения автотранспорта. 
За нарушение правил движения многие 
водители лишены права управления маши
ной, оштрафованы или предупреждены. 
Однако меры, принятые органами мили
ции, еще недостаточны.

Упорядочение движения транспорта й 
борьба за соблюдение правил уличного дви
жения —  серьезная задача органов мили
ции, партийных, советских организаций, 
всей нашей общественности.

Ш . Д Ж А Н У А Ш В И Л И , 
майор  милиции.

По следам наших выступлении
В  о л о к и т а в Р  О  Н  0 “

Под таким заголовком в газете «Заря 
Востока» 11 августа была опубликована 
заметка, в которой сообщалось о том, что 
гражданин С. Степанов по вине работни
ков отдела народного образования испол
кома Молотовского райсовета в течение 
35 дней не мог добиться получения 
справки об окончании семи классов сред
ней школы взамен утерянного удостове
рения.

В  связи с выступлением газеты испол
ком проверил общее состояние работы в 
аппарате РОНО. Исполком подтвердил пра

вильность фактов, изложенных в заметке. 
Кроме того был отмечен ряд серьезных не
достатков в работе аппарата РОНО: запу
щенность делопроизводства, отсутствие 
учета и контроля над продвижением заяв
лений и жалоб трудящихся, несоблюдение 
приемных часов.

За неудовлетворительное состояние дел 
в аппарате РОНО заведующему отделом 
В. Маглаперпдзе объявлен выговор.

С. Степанову выдана требуемая справка.

Исследователи космических лучей
4. ЭЛЕМ ЕНТАРНЫЕ ЧАСТИЦЫ ’ 

ОСТАВЛЯЮТ СВОЙ СЛЕД
Д руж но и слаженно работал коллектив 

физиков над созданием камеры Вильсона—  
универсального прибора для исследований 
космических лучей. Дейстзие этого прибора 
основано на свойстве космической частицы 
оставлять на своем пути многочисленные 
группы электронов и ионов, вырванных ею 
из встречных атомов. В  камере Вильсона 
частица проходит сквозь пары воды и спир
та. При соответствующих условиях, спе
циально создаваемых исследователями, 
электроны и ионы, образуемые при встре
че космической частиць с атомами, служ ат 
Центрами конденсации паров и выделяют из 
них капельки видимых размеров.

Космические лучи, попадающие в каме
ру, проходят через счетчики заряженных 
частиц. Счетчики автоматически приводят в 
движение поршень, снимающий давление, 
под которым находятся в камере пары 
спирта, что способствует их бурной конден
сации и образованию капелек. Включенный 
в этот момент фотоаппарат при ярком осве
щении снимает капельки на пластинку. 
Сфотографированные таким образом цепоч
ки капель и являются ни чем иным, как сле
дами движения элементарных частиц в ка 
мере. П о  густоте следа (число капелек на 
один сантиметр пути) можно по опреде
ленным формулам вычислить скорость ча 
стиц. В  некоторых случаях длина следа по
зволяет узнать энергию частицы. Помещая 
камеру в магнитное поле, которое откло
няет в ту  или другую сторону заряженные 
частицы физики определяют массу части
цы и другие данные Подставляя под поток 
Космических лучей пластинку из свинца, 
Меди, алюминия или другого вещества, 
можно наблюдать взаимодействие частиц 
большой энергии с ядром свинца, меди 
н т. д. При этом происходит взрыв ядра, 
откуда вылетает множество частиц с боль
шими энергиями, в свою очередь вызываю 
щих распад других ядер. Таким путем воз
никают так называемые электронно-ядер
ные ливни, изучение которых имеет важное 
значение для науки.

Камера Вильсона дает ученым возмож-

Окончзние. Начало см. «Зарю  Востока»— 
7 сентября.

ность получить наглядную картину некото
рых элементарных процессов, происходящих 
в недрах материи. С  помощью этого заме
чательного прибора можно проследить судь
бу отдельных заряженных частиц, проходя
щих через вещество.

Вслед за первой небольшой цилиндриче
ской камерой, установленной в лаборатории 
ледовой станции грузинские физики скон
струировали и изготовили вторую камеру, 
значительно большего объема. А  чем боль
ше объем и протяженность камеры, тем ча 
ще можно наблюдать ь ней распад неста
бильных частиц. Вторая камера, установ
ленная на нижней станции —  у подошвы 
Эльбруса, отличается не только своими раз
мерами. Э то  —  первая в Советском Союзе 
сдвоенная камера. Руками грузинских фи
зиков создан один из самых совершенных 
в нашей стране приборов для изучения кос
мических лучей. Он не уступает по своим 
качествам и конструктивным особенностям 
лучшим заграничным образцам

Работа над созданием камеры Вильсона 
и исследования при ее помощи электронно- 
ядерных ливней космических лучей явились 
серьезным экзаменом для грузинских фи
зиков. С  честью выдержали его автор кон
струкции 3. Манджавидзе, конструктор ее 
радиотехнической части Г. Чиковани, со
трудники экспедиции М . Бибиляшвили, 
Д . Гедеванишвили, О. Гоциридзе, ‘Р  Дзи- 
дзигури, О. Канчели, Г  Месхи. Н . Роина- 
швили, Э . Цагарели. А. Цинцабадзе и дру
гие.

С  первыми результатами своих исследо
ваний о характере распада тяжелых неста
бильных частиц зимовщики выехали в М ос
кву, на Всесоюзную конференцию, посвя
щенную обсуждению проблем современной 
физики космических лучей Вы сокая оценка, 
данная крупнейшими учеными нашей стра
ны работам грузинских физиков, воодуше
вила небольшой коллектив Эльбрусской 
высокогорной экспедиции.

5. ФИЗИКИ ПРЕОДОЛЕВАЮТ 
ТРУДНОСТИ

С новыми силами, с новой энергией взя
лись они за дальнейшие исследования, вер
нувшись к  себе «домой», в маленький обши
тый металлом ломик на высоте четырех 
тысяч метров над уровнем моря.

дельную тишину горного безмолвия наруши
ли размеренный стук дизельной установки, 
голоса людей.

Вновь ожила камера Вильсона, запечат
левая ежедневно пунктирными линиями сот
ни следов проносящихся через нее частиц 
космического излучения

тромагниты, сложная радиоаппаратура, точ
нейшие приборы и другое оборудование и 
где абсолютная чистота помещения являет
ся первым залогом успеха в исследованиях 
космических лучей. Нельзя при этом забы
вать, что воду для мытья полов, равно как 
и для всех других надобностей, можно бы 
ло добыть, лишь растопив предварительно 
бесчисленное количество ведер льда и снега.

Ч то  привело Русудану Иосифовну— жен
щину с хрупким на вид телосложением —  
на зимовку? Каков ее жизненный путь?

С  шутливым добродушием людей, силь-1 Она рассказывает об этом коротко, с пре
дельной лаконичностью

—  Перед самой войной окончила среднюю 
школу. Во  время войны была на фронте. 
Начала воевать в Керчи, окончила войну 
в Германии, служила в радиочастях солда
том, потом сержантом —  старшим телегра
фистом.

Окончив после войны Ленинградский 
электротехнический институт, работала за 
тем в электровакуумной лаборатории Тби
лисского университета.

—  Здесь я услыш ала, —  продолжает Ру- 
судана Иосифовна, —  что профессор Андро- 
никашвили собирает группу зимовщиков для 
изучения космических лучей в высокогор
ных условиях. Научными работниками экс 
педиция уж е  была укомплектована. Но 
пригодилась моя военная специальность, и 
меня взяли радисткой-

Рукой Русуданы Дзидзигури была отбита 
радиограмма со склона Эльбруса в Институт

ных духом, привыкших преодолевать труд
ности, вспоминают сейчас физики Эльбрус
ской экспедиции о всех испытаниях, неиз
менно выпадающих на долю зимовщиков, 
длительное время оторванных от «Большой 
земли». Люди не боялись трудностей, смело 
шли навстречу им, зная, что новый путь в 
науку, прокладываемый исследователями, 
никогда не бывает легким и гладким.

Н о  когда я попросил зимовщиков расска
зать о самых трудных днях и моментах, с а 
мых тяжелых испытаниях, самых тревож
ных событиях, люди припомнили не лютые 
морозы, не свирепые ветры, не тоску по 
родной семье, по настоящему дому. Физи
кам приходили на память случаи, когда им 
по нескольку раз на день приходилось раз
бирать и собирать отдельные узлы камеры, 
добиваясь наилучших, или, как говорят уче
ные, оптимальных режимов ее работы, как 
не ладилась у  них работа дизельной уста
новки, как для запуска дизеля на зимовке 
остались последние литры сжатого воздуха, 
измеряемые давлением в четыре атмосферы.
Неизвестно, что сталось бы в ту  глухую 
зимнюю пору со всей экспедицией, если бы 
дизель не заработал. Но дизель зарабо
тал!

—  Все  самое радостное и все самое тя 
желое, —  вспоминает начальник зимовки 
Г. Е . Чиковани, —  было у пас связано с 
камерой Вильсона. Хорошо работала каме
ра— у всех на сердце было легко и радостно.
Капризничала она —  и ни у кого из нас 
нельзя было увидеть в эти минуты и тени| 
улыбки.

Мне привелось беседовать с научной со
трудницей экспедиции Русуданой Иосифов
ной Дзидзигури. На зимовке она сперва вы 
полняла скромную роль радистки П о  со
вместительству Русуд ан? Иосифовна взяла 
на себя обязанности мыть полы. Н о  пусть 
никто не думает что мытье полов здесь 
никакого отношения к  научной работе не 
имеет. Далеко не каждого можно допустить 
к этой процедуре в лаборатории, где уста-; что здесь могла и в самом деле быть елка.

серьезно возразила Русудана Иосифовна.—  
К  самому торжеству успела. Ел ка  была у 
нас на славу. Один из сотрудников, л у ч 
ший наш лыжник, принес ее на своих 
плечах, срубив чуть ли не за десять кило
метров от станции. Здесь-то, на этой высо
те, у  нас ничего не растет.

—  Чем же вы  украсили ее? —  недоуме
вал я. —  Не элементарными ж е  частицами?

—  В  украшениях недостатка у  нас не 
было. На елку повесили конденсаторы и 
другие радиодетали. Своим блеском они, 
конечно, не могли затмить изысканные 
игрушки, но никто из нас не обижался на 
это.

6. ЗА П РЕД ЕЛ Ы  АТОМНОГО 
ЯДРА

П осле окончания второй зимовки иссле
дования космических лучей продолжались 
на нижней станции, где к тому времени 
была установлена новая большая четырех
угольная сдвоенная камера Вильсона, рабо
таю щ ая в мощном магнитном поле —  
предмет законной гордости грузинских фи
зиков. Конструктивные особенности новой 
камеры позволили ученым значительно рас
ширить программу своих исследований.

Крупной заслугой коллектива Эльбрус
ской высокогорной экспедиции явился не 
только высокий научно-теоретический уро
вень выполненных ею работ, но и воспита
ние новых кадров физиков, прошедших

физики о том, что камера Вильсона собра
на и начала работать. Спустя некоторое 
время она сообщила по радио, что из 1.800 
фотографий космических частиц в 450 за 
печатлены электронно-ядерные ливни. И, на
конец, еще одна памятная радиограмма

управления сидел дежурный, внимательно 
следя за показаниями многочисленных при
боров.

В  Тбилиси я повстречался с научным ру
ководителем работ экспедиции директором 
Института физики Академии наук Грузин
ской С С Р  Э . Л . Андроникашвили. Он рас
сказал мне о других работах, выполняемых 
институтом в  области изучения природы 
космических лучей.

Исследования космического излучения ве
дутся сейчас институтом не только с каме
рой Вильсона. Успешно используют физики 
для этого дела также метод толстослойных 
фотографических эмульсий. Работы , вы 
полненные грузинскими физиками этим ме
тодом, представляют большой интерес. Они 
являются наиболее значительными среди по
добных исследований, осуществленных в на
шей стране.

Д р угая  группа физиков ведет исследова
ния космических лучей глубоко под землей, 
куда могут дойти частицы, обладающие 
лишь очень большой энергией, могучей про
никающей способностью.

Я  попросил тов. Андроникашвили расска
зать о новых работах, о планах дальней
ших исследований.

—  Накопленный за последние годы науч
ный материал, —  сказал он, —  позволяет 
нашему институту перейти к физике нукло
на, к  изучению внутренней структуры про
тонов и нейтронов, из которых состоит атом
ное ядро. То, что мыздесь большую школу. Физический ф акуль

тет Тбилисского университета посылал сюда 
своих выпускников для выполнения диплом
ных работ, связанных с проблемами физи
ки космических лучей. Студент Владимир 

о том, что исследователями обнаружены че-| Михайлов разработал здесь конструкцию 
тыре случая так называемых вилкообразных расширительного устройства для камеры
следов, представляющих особый интерес для Вильсона- Активное участие в налаживании
понимания природы и закономерностей > ,  1,
взаимодействия ядерных частиц. | аппаратуры и в обработке результатов ис-

-  Большой радиоприем. -  вспоминает следований приняли студенты Л . Черемиси- „о в ая  сложная а п п а р а т а /
Русудана Иосифовна, -  пришлось мне ” 3’ Н - Талалишвили, А_ М анджавидзе,, 3накомство с послелкими работами уие-
устроить в канун Нового года. Более четы - Г. Айвазян И . Тавхелидзе, Т. Давиташвили, ,
рех часов длился тогда поток радиограмм В !  лаборанты Н . Тархнишвили, Г. Алманов .  ^ яериой физики с новой си-
адрес нашей зимовки Кажд ы й из ее участ- и Другие. 
ников получил по 5— 10 горячих поздравле-;
ний с Новым годом. Поздравления шли от! Я  покидал станцию на рассвете. Пред-

раньше называли 
«элементарными частицами», рассматривает
ся сейчас физиками как сложная система. 
Перед нами стоит задача —  изучить етрук- 
туру «элементарных частиц», проникнуть, 
таким образом, в круг вопросов, выходя
щих за пределы изучения атомного ядра. 
Д л я  этой цели в лабораториях и мастер
ских института конструируется и строится

родных, друзей, знакомых, товарищей по 
университету, по институту.

—  Пришлось даже иа елку опоздать? —  
пошутил я, не решаясь серьезно подумать,

лой убеждает в огромном прогрессе совет
ской науки, в  замечательных успехах, одер
жанных физиками в их исследованиях

И  снова веками царящ ую здесь безраз- новлены камера Вильсона, мощные элек- Нет. представьте, не опоздала, —

змож-
тайны

стоял далекий путь вниз, по ущ елью Б а к - ! строения материи в не! 
сана, стекающего с вершины Эльбруса. Ок- „остях проникновения 
на в жилых помещениях были темны. И 1 окружающего нас мира, 
только из лаборатории лился яркий свет! С. СВЕРДЛИН,
мощных электрических лама. За щитом1 (Спец. корр. «Зари Востока»),



Экскурсия глав дипломатических 
представительств на атомную 

электростанцию Академии 
наук СССР

6 сентября группа иностранных ди
пломатов совершила поездку на атомную 
электростанцию Академии наук СССР. Эта 
экскурсия была организована Протоколь
ным отделом Министерства иностранных 
дел СССР. В ней участвовали Чрезвычай
ные и Полномочные Послы в Советском 
Союзе: Швеции —  Р. Сульман, Бирман
ского Союза —  Монг Он, Демократической 
Республики Вьетнам —  Нгуэн Лонг Ванг. 
Итальянской Республики —  М. Ди Стефа- 
но, Польской Народной Республики —  
В. Левиковский, Чехословацкой Респуб
лики —  Я. Вошаглик, Аргентины —  
Л. Браво, Соединенных Штатов Америки—  
Ч. Э. Болен, Народной Республики Алба
нии —  М. Прифти, Великобритании —  
сэр У. Хэйтер, Мексики— А. де Розен- 
цвейг Диас.

Экскурсантам был показан цветной до
кументальный фильм об этой станции —  
«Первая в мире». Затем они побывали в 
зале, где находится сердце станции —  
атомный котел-реактор, осмотрели паро
генератор, паровые турбины, централь
ный пульт управления. Советские ученые 
А. Е. Красин и Н. А. Николаев, знакомя 
гостей со станцией, рассказали, как обес- 
печивазтся полная безопасность работы 
персонала, как осуществляется контроль 
8а действием сложнейшего оборудования.

После осмотра станции был устроен 
вавтрак, который прошел в непринужден
ной, дружеской обстановке. Во время 
завтрака дуайен (старейшина) диплома
тического корпуса в Москве Р. Сульман 
ваявил, что экскурсия была чрезвычай
но интересной: он пожелал советским 
ученым еще больших успехов в их даль
нейшей работе.

В  ближайшие дни будет проведено еще 
несколько экскурсий на атомную электро
станцию для Глав Посольств и Миссий, 
аккредитованных в Москве. (ТАСС).

Прием А. П. Волковым и В. Т. Лацисом 
делегации бельгийского парламента

Прибывшая в Советский Союз по при
глашению Верховного Совета СССР бель
гийская парламентская делегация во гла
ве с председателем палаты депутатов 
К. Гюйсмансом‘->* 6 сентября в Большом 
Кремлевском дворце была принята Пред
седателем Совета Союза Верховного Сове
та СССР А. П. Волковым и Председателем 
Совета Национальностей Верховного Сове
та СССР В. Т. Лацисом.

На приеме присутствовал Чрезвычай 
ный и Полномочный Посол Бельгии в 
СССР В. Лоридан.

Председатели палат Верховного Совета 
СССР, приветствуя гостей, выразили уве
ренность в том, что приезд делегация 
бельгийского парламента в Москву будет 
содействовать укреплению дружественных 
отношений между народами обеих стран.

В. Т. Лацис сказал, что гостям предо
ставляются широкие возможности для 
ознакомления с жизнью и бытом советско
го народа, что они смогут побывать в 
различных городах страны, посетить ин
тересующие их предприятия, колхозы, 
учебные заведения, театры, дома отдыха, 
санатории трудящихся.

От имени делегации К. Гюйсманс выра
зил благодарность Верховному Совету СССР 
за приглашение посетить Советский Союз 
и теплый прием, оказанный делегации в 
Москве.

После приема члены делегации бель
гийского парламента совершили экскур
сию по Кремлю. Они осмотрели зал, в ко
тором происходят заседания Верховного 
Совета СССР и Верховного Совета РСФСР, 
Георгиевский зал, Грановитую палату и 
Теремной дворец, побывали в Успенском, 
Благовещенском и Архангельском соборах.

Гости выразили восхищение замечатель
ной архитектурой и убранством древних 
памятников Кремля.

Глава делегации К. Гюйсманс 8аявил, 
что на него, как человека, который много 
путешествовал, посещение Кремля произ
вело очень сильное впечатление.

Делегацию сопровождали в Кремле от
ветственные сотрудники Президиума Вер
ховного Совета СССР Г. И. Фомин и С. Г. 
Новиков, заместитель коменданта Москов
ского Кремля генерал-майор П. Г. Бурми
стров, первый секретарь Посольства СССР 
в Бельгии В. Г. Макаров. (ТАСС).

К предстоящему съезду мэров 
столиц всего мира

РИМ, б сентября. (ТАСС). По сообще
ниям из Флоренции, там развертывается 
подготовка к  съезду мэров столиц всего 
мира. Съезд этот, который будет происхо
дить со 2 по 5 октября, созывается по 
инициативе мэра Флоренции христиан
ского демократа Джорджо Да Пира, пред
ложившего мэрам столиц различных 
государств еовместпо обсудить проблемы 
разоружения и сохранения мира.

Сегодня опубликовано сообщение о 
том, что приглашение принять участие 
в работах съезда было принято председа
телем исполкома Моссовета М. А. Лено
вым. В  телеграмме, полученной Да Пира 
от М. А. Яснова, выражается надежда, 
что «съезд мэров столиц поможет лучше
му взаимопониманию и установлению 
доверия между народами всех стран, 
том числе между Советским Союзом и 
Италией».

Англо-греко-турецкие 
переговоры в  Лондоне

ЛОНДОН, 6 сентября. (ТАСС). По сви
детельству английской печати, начавшие
ся в Лондоне 29 августа англо-греко
турецкие переговоры по политическим 
военным проблемам восточного района 
Средиземного моря зашли в тупик. Уже в 
конце прошлой недели были прекращены 
пленарные заседания после того, как ми
нистры иностранных дел трех стран сооб
щили о своих позициях. В  общих чертах 
эти позиции сводятся к  тому, что Англия 
стремится сохранить за собой суверени
тет над Кипром, рассматривая этот остров 
как свою главную военную базу в этом 
районе. Греция поддерживает требование 
населения Кипра о предоставлении ему 
права на самоопределение, хотя соглаша
ется в случае присоединения к ней Кип
ра предоставить Англии право иметь там 
военную базу. Турция выступает ва со
хранение существующего положения и за
являет, что если Греция будет претендо
вать на Кипр, то турецкое правительство 
потребует «возвращения» этого острова 
Турции. Представители населения Кипра 
в лондонских переговорах не участвуют.

В  последние дни происходили отдель
ные встречи участников переговоров. Вче
ра греческий и турецкий представители 
были порознь приняты Иденом. Как я в 
ствует из сообщений печати, эти встречи 
не сблизили позиции сторон.

В Лондоне опубликовано заявление ис
полняющего обязанности министра ино
странных дел Турции Зорлу, который ука
зал, что он не желает продолжения пере
говоров. Зорлу предостерег Грецию, что 
ей придется сделать выбор «между друж
бой с Турцией и дальнейшими настойчи
выми притязаниями на Кипр».

Вчера же на заседании английского ка
бинета рассматривалось предложение о 
предоставлении Кипру самоуправления на 
основе английского проекта новой кон
ституции Кипра, которая, по сообщениям 
печати, не меняет положения Кипра, как 
английской колонии.

Выступление Неру в Совете штатов Индии
ДЕЛИ, 7 сентября. (ТАСС). Вчера в Со

вете штатов (верхняя палата парламен
та Индии) начались прения по внешней 
политике индийского правительства. Пре
ния открыл премьер-министр Индии Джа- 
вахарлал Неру, который выступил с ре
чью о международном положении. Неру от
метил, что за последнее время в мире про
изошло ослабление международной напря
женности. Это ослабление началось с Же
невского совещания прошлого года, в ре
зультате которого была прекращена война 
в Индо-Китае. В числе факторов, способ
ствовавших этой разрядке, Неру отметил 
решение австрийского вопроса и значи
тельный прогресс в обсуждении вопросов 
разоружения.

Неру высоко оценил результаты Женев
ского Совещания Глав правительств четы
рех держав, которое, по его словам, при
вело к значительному ослаблению напря
женности. Это было, сказал он, счастли
вым результатом и создало атмосферу на
дежды, несмотря на те большие трудности, 
которые все еще существуют в Европе и 
в Азии.

Говоря о своей поездке в Советский 
Союз, Польшу, Чехословакию, Югославию 
и другие страны Европы, Неру отметил 
тот сердечный прием, который он встре
тил со стороны правительств и народов 
этих стран, и то сильное стремление к ми
ру, которое имеется у народов этих стран.

' Однако, подчеркнул Неру, в мире име
ются силы, которые не одобряют полити
ки улучшения международной обстановки, 
и поэтому необходимо внимательно следить 
за положением.

Неру затем остановился на обстановке

в Индо-Китае и в особенности во Вьетна
ме, где одно из правительств (южновьет
намское) не признает Женевских соглаше
ний. Он подчеркнул важность выполнения 
Женевских соглашений 1954 года, которые 
являются основой мира в Индо-Китае. Ес
ли эти соглашения, сказал Неру, переста
нут действовать, Индия не сможет про
должать свою деятельность в Индо-Китае, 
тде ее представители являются председа
телями международных комиссий по на
блюдению и контролю.

Неру указал, что вопрос о колониализ
ме снова встал на повестку дня в связи 
с последними событиями в Северной Афри
ке, которые нашли широкий отклик в Ин
дии. Он выразил надежду на скорейшее 
решение марокканского и алжирского во-| 
просов.

Большую часть своей речи Неру посвя
тил политике индийского правительства в 
гоанском вопросе. Он отметил, что многие 
страны, в том числе почти все страны 
Азии, за исключением Пакистана, поддер
жали позицию Индии в вопросе о Гоа. 
Неру подтвердил, что индийское прави
тельство будет добиваться решения гоан- 
ского вопроса мирным путем.

Неру отметил мужество участников 
движения мирного сопротивления, борю
щихся за освобождение Гоа, но подчерк
нул, что в нынешних обстоятельствах как 
массовое, так и индивидуальное движение 
мирного сопротивления нежелательно.

ДЕЛИ, 7 сентября. (ТАСС). Значитель
ным большинством голосов Совет штатов 
одобрил вчера внешнюю политику прави
тельства Неру.

На международной 
Лейпцигской ярмарке

БЕРЛИН, 7 сентября. (ТАСС). С боль
шим успехом в Лейпциге проходит между
народная осенняя ярмарка, вызвавшая 
значительный интерес во многих странах, 
в том числе в деловых кругах капитали
стического мира. 25 капиталистических 
стран экспонируют на ярмарке товары 
широкого потребления. За первые два дня 
на ярмарке побывало около 8 тысяч пред
ставителей деловых кругов Западной Гер
мании и Западного Берлина, а также бо
лее 3.200 гостей из 52 различных стран 
мира, прибывших по приглашению внеш
неторговой палаты ГДР.

В общей сложности за 2 дня ярмарку 
посетило более 96 тысяч человек.

Открытие ярмарки ознаменовалось за
ключением большого числа торговых сде
лок между различными странами Востока 
и Запада.

Ярмарка наглядно показывает растущие 
возможности Германской Демократической 
Республики как торгового партнера. Это, в 
частности, было подчеркнуто выступавшим 
вчера на пресс-конференции в Лейпциге 
статс-секретарем министерства внепшей и 
внутригерманской торговли ГДР Куртом 
Грегором. Он отметил, что Германская Де
мократическая Республика имеет в настоя
щее время торговые связи с различными 
странами мира, число которых прибли
жается к 100. Торговые и платежные со
глашения ГДР имеет с 30 капиталистиче
скими странами. Грегор подчеркнул, что 
внешнеторговая политика Германской Де
мократической Республики направлена на 
всемерное укрепление и расширение тор
говых отношений со всеми странами, неза
висимо от их государственной и общест-

Т б и л и с и
городская  хроника

П о в ы й
хлебозавод

Строительно - монтаж- | 
ный трест «Грузпрод- 
строй» закончил в Тби
лиси строительство хле
бозавода №  6- Новое 
хлебопекарное предприя
тие расположено по ули
це Павлова в Сабурта- 
ло. В  многоэтажном зда
нии разместились цехи 

завода, оснащенные но
вейшей техникой.

Все процессы выпечки 
хлеба, от подъема муки 
в цех и до поступления 
готовой продукции в
экспедицию, механизиро
ваны. Завод рассчитан 
на выпуск 50 тонн хлеба 
в сутки.

Н а  с н и м к е :  здание 
нового хлебозавода в Са- 
буртало.

Фото
М. Квирикашвили.

Концерты ансамблей братских республик
. . .  Н а  гастроли в Тбилиси приехал Азер-

венной системы. Так, за период с 1950 по байджанский государственный ансамбль
1954 год, сообщил он, товарооборот ГДР 
с западными странами увеличился в 3,5 
раза. Такой политики развития торгово- 
экономических отношений со всеми стра
нами, подчеркнул Грегор, ГДР будет при
держиваться и впредь.

На пресс-конференции выступил также 
представитель министерства внешней и 
внутригерманской торговли ГДР Э. Фрейнд.

песни и пляски под руководством заслу
женного деятеля искусств Г. Салахова. 
Ансамбль даст концерты в летнем театре 
Тбилисского окружного Дома офицеров, в 
Центральном Доме культуры, в клубе имени 
Плеханова.

В  сентябре состоятся концерты еще двух 
ансамблей братских республик: заслужен
ного коллектива республики, Государствен
ного ансамбля песни и пляски Армянской 
С С Р  под руководством народного арти-

Он подчеркнул необходимость всемерного Ст0 А р м я н с к о й  С С Р , лауреата Сталинской 
расширения внутригерманской торговли в премии Т. Алтуняна и заслуженного кол- 
целях содействия достижению взаимопони- лектива республики, лауреата IV  Всемир-
мания между немцами.

П р е д с т о я щ е е  п о с е щ е н и е  премьер-министром Египта 
Н а с е р о м  Венгрии

КАИР, 6 сентября. (ТАСС). В  газетах 
опубликовано сообщение о том, что пра
вительство Венгерской Народной Респуб
лики пригласило премьер-министра Егип
та Гамаль Абдель Насера посетить Венг

рию н что премьер-министр принял это
приглашение. В  сообщении указывается, 
что время поездки будет установлено 
позднее.

Открытие факультета ядерной 
физики в Пражском университете

ПРАГА, б сентября. (ТАСС). Как пере
дает Чехословацкое телеграфное агент
ство, 5 сентября состоялось торжествен
ное открытие нового факультета в Кар
ловом унпверситете в Праге —  одном из 
старейших высших учебных заведений. 
Новый факультет будет готовить научно- 
технические кадры для работы в области 
ядерной физики.

Сессия политического комитета 
Лиги арабских стран

КАИР, 6 сентября. (ТАСС). 3— 5 сен
тября в Каире состоялась очередная сес
сия политического комитета Лиги араб
ских стран.

В  официальном коммюнике, опуолико- 
ванном по окончании сессии, говорится, 
что политический комитет обсудил вопрос 
о согласовании позиций арабских стран 
на предстоящей сессии Генеральной Ас
самблеи ООН и принял решение о про
ведении «единой политики в духе реше
ний Бандунгской конференции».

В коммюнике указывается, что арао- 
ские страны выступают «за укрепление 
всеобщего мира и в поддержку требований 
свободы во всех странах мира».

Политический комитет Лиги заявил о 
поддержке освободительной борьбы наро
дов стран Северной Африки, осудил  ̂дей
ствия английских властей на Аравийском 
полуострове и потребовал разрешения па
лестинской проблемы.

По сообщению газеты «Аль-аХбар», 
политический комитет рекомендовал де
легациям арабских' стран в Организации 
Объединенных Наций «поддержать нацио
нальные чаяния населения Кипра, тре
бующего права на самоопределение».

На повестке дня сессии политического 
комитета стоял вопрос о поддержке араб
скими странами требования восстановле
ния законных прав Китайской Народной ; = 
Республики в ООН. Как. сообщает газета |  
«Аль-ахрам», было решено передать этот 
вопрос на рассмотрение министров ино
странных дел арабских стран. «Аль- 
ахрам» пишет, что совещание министров 
иностранных дел государств —  членов 
Лиги арабских стран решено созвать 
20 сентября.

Забастовка японских рабочих
ТОКИО, 7 сентября. (ТАСС). Как сооб

щает агентство Еиодо Цусин, вчера рабо
чие двух крупных японских металлургиче
ских компаний «Фудзи» и «Нихон ко- 
кан» объявили 24-часовую забастовку.

Бастующие требуют увеличения зара
ботной платы.

Еженедельник „Дер фольксвирт“ 
за расширение торговли между 

Западом и Востоком
БЕРЛИН, 6 сентября. (ТАСС). Агент

ство АДН передает: экономический еже
недельник «Дер фодьксвирт», выходя
щий во Франкфурте-на-Майне, подчер
кивает в связи с предстоящей поездкой 
Аденауэра в Москву требование западно- 
германских экономических кругов о рас
ширении торговли со странами Востока. 
Журнал отмечает, что в результате рас
ширения торговли с Востоком для эконо
мики Западной Германии «возник^бы ряд 
очень интересных возможностей как в 
количественном, так и качественном от
ношении». Журнал выступает против 
односторонней ориентации экономиче
ской политики на капиталистические 
страны. «Такая промышленная страна, 
как Федеральная Республика, нуждается 
по возможности в более широком распро
странении своей внешней торговли. Одно
сторонняя ориентация на западные стра
ны, продиктованная главным образом 
внешнеполитическими соображениями, 
уменьшает устойчивость западногерман
ской экономики и потому недопустима 
на длительное время. Рынки Востока яв
ляются настоящим резервом для внеш
ней торговли, который до сих пор был 
почти полностью закрыт для Западной 
Германии по политическим причинам. В 
перспективе усиление торговли со стра
нами Востока приобретает решающее зна
чение для улучшения структуры запад
ногерманской внешней торговли».

ного фестиваля молодежи и студентов в 
Бухаресте —  Молдавского ансамбля на
родного танца под руководством народ
ного артиста Молдавской С С Р  Ш . Ара- 
нова.

Перед тбилисскими зрителями в сен
тябре месяце выступят также Закарпат
ский народный хор и Закарпатский эстрад
ный оркестр.

Тбилисцы встретятся с популярным ар
тистом Глебом Романовым в музыкально
эстрадном обозрении «От песни к  песне...». 
В  обозрении участвует ленинградский 
эстрадный ансамбль под управлением 
А. Бадхена.

Большие музыкально-эстрадно-спортив
ные представления состоятся на стадионе 
«Динамо».

В  Центральном парке культуры и отдыха 
имени Орджоникидзе для студентов горо
да Тбилиси сегодня состоится концерт с 
участием солистов государственных теат
ров, Грузинской государственной филар
монии и артистов из братских республик.

НОВОСТИ СПОРТА

НА М Е Ж З О Н А Л Ь Н О М  Ш А Х М А Т Н О М  
Т У Р Н И Р Е  В  Г Е Т Е Б О Р Г Е

Г Е Т Е Б О Р Г ,  7 сентября. (Спец. корр. 
Т А С С ). В  13-м туре вничью сыграли 
Ш тальберг (Ш веция': —  Унцикер (Запад 
ная Германия), Рабар  (Ю гославия) —  
Бронштейн и Пильник (Аргентина)— Керес. 
Фудерер (Ю гославия) проиграл Сабо (В ен 
грия). Остальные партив отложены.

НА П Е Р В Е Н С Т В О  С Т Р А Н Ы  
ПО  Ф У Т Б О Л У

В  Москве футболисты столичной коман
ды общества «Локомотив» встретились с 
ленинградской командой общества «Зенит».

Состязание прошло в упорной борьбе и 
закончилось победой московских железнодо
рожников со счетом 2 : 1. (Т А С С ).

Н О В Ы Й  М И Р О В О Й  Р Е К О Р Д  
Г А Л И Н Ы  З Ы Б И Н О Й

Л Е Н И Н Г Р А Д , 6. (Т А С С ). На стадионе 
имени С. М . Кирова проходят соревнова
ния на первенство Ленинграда по легкой 
атлетике. Выдающегося успеха добилась 
известная спортсменка, заслуженный мастер 
спорта Галина Зыбина («Зенит»). Она 
установила новый мировой рекорд в тол
кании ядра— 16 метров 29 сантиметров.

Таким образом, прежний мировой рекорд, 
установленный Зыбиной в прошлом году, 
улучшен на один сантиметр.

И З  З А Л А  С У Д А

Взяточник наказан
В . X . Мгеладзе работал заместителем 

директора по кадрам левобережного «Тбил- 
пищеторга». Свою должность он исполь
зовал в корыстных целях —  за взятки 
принимал людей на работу.

При получении очередной взятки Мгела
дзе был задержан.

На днях народный суд 1-го участка Моло- 
товского района рассмотрел дело В. X. 
Мгеладзе и за взяточничество присудил его 
к 5 годам лишения свободы с конфиска
цией имущества и лишением избиратель
ных прав сроком на один год после отбы
тия срока наказания.

П О ГО Д А

П о данным Тбилисского бюро погоды, 
9 и 10 сентября по Западной Грузии ожи
дается переменная облачность, преимуще
ственно без осадков. Ветер переменный, сла
бый до умеренного. Температура в низмен
ных районах ночью 14— 19, днем 25— 30 
градусов; в горных районах ночью 10— 15, 
днем 19— 24 градуса.

По Восточной Грузии —  переменная об
лачность, в восточных районах местами 
кратковременные дожди. Ветер слабый. Тем
пература в низменных районах ночью 13—  
18, днем 23— 28 градусов; в горных рай
онах ночью 8— 13, днем 18— 23 градуса.

Редактор И. Ч Х И К В И Ш В И Л И .
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Ц Е Н Т Р А Л Ь Н Ы Й

парк культуры и отдыха
ИМ . С. О Р Д Ж О Н И К И Д З Е

8 С Е Н Т Я Б Р Я ПРАЗДНИК СТУДЕНТОВ гор. ТБИЛИСИ,
П О С В Я Щ Е Н Н Ы Й  Н А Ч А Л У  У Ч Е Б Н О Г О  Г О Д А  В  В Ы С Ш И Х  У Ч Е Б Н Ы Х  З А В Е Д Е Н И Я Х

Б О Л Ь Ш О Е  М АССОВОЕ Г У Л Я Н Ь Е П А Р К  И Л Л Ю М И Н О В А Н  И  Х У Д О Ж Е С Т В Е Н Н О  
О Ф О Р М Л Е Н  К А Р Н А В А Л Ь Н Ы М И  У К Р А Ш Е Н И Я М И

Н а  центральной открытой астрале.

БОЛЬШ ОЙ КО НЦ ЕРТ
с участием артистов тбилисских театров, 
Грузфилармонии, Госцирка и коллективов ху
дожественной самодеятельности высших учеб

ных заведений гор. Тбилиси. 
Выступление образцового духового оркестра 

штаба З а кВ О  (в  составе 50 человек)

Н а  танцевальной площадке:

СТУДЕНЧЕСКИЙ БЯЛ
Выступление солистов Госоперы и Грузфилар- 
монии в  сопровождении эстрадного оркестра.

В  Л Е Т Н Е М  К И Н О Т Е А Т Р Е

ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ ф и л ь м
тш ш /ш ш ял

В парке
массовые развлечения, игры, песни, танцы *  
пр., выступление массовиков-затейников и 

баянистов.
Различные спортивные аттракционы. 

Б О Л Ь Ш О Й  П Р А З Д Н И Ч Н Ы Й  Ф Е Й Е Р В Е Р К

Начало гулянья в 6 час. 30 мин. вечера. 
Вход в  парк по пригласительным билетам.

И З В Е Щ Е Н И Е
8 сентября, в 8 час. вечера, в лектория 

при Т К  К П  Грузии (ул- Ленина, 35), со
стоится лекция М . Сихарулидзе на тему: 
«Постановление июльского Пленума Ц К  
К П С С  «О  задачах по дальнейшему подъ
ему промышленности, техническому про
грессу и улучшению организации производ
ства».

СЕГО Д НЯ в  Т Е А Т Р А Х

Театр оперы и балета имени 3. Палиашвили —
«Лебединое озеро» (в  8 ч. веч.); театр имени 
Ш . Руставели —  « В  добрый час» ( 8  ч. веч.): 

§  театр имени К. Марджанишвили — «Пигмалион»

штшшшмнншммшшшпшшнпншишпншнтиипишц 
§  Т Б И Л И С С К И Й  О Р Д Е Н А  Л Е Н И Н А

Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Т ЕА Т Р  О П Е Р Ы  
и Б А Л Е Т А  имени 3. П А Л И А Ш В И Л И

8 сентября
П . Чайковский
9 сентября 
Д . Верди
10 сентября 
А. Бородин
11 сентября, днем 
3. Палиашвили

Л Е Б Е Д И Н О Е  О З Е Р О

А И Д А

КН Я ЗЬ  И ГО РЬ

А Б ЕС А Л О М  И Э Т Е Р И  =
11 сентября, вечером 
Л .  М инкус

с участием

Н ачало  вечерних спектаклей в 8 час., 
дневного — в 12 час.

Д О Н -КИ Х О Т  
В . Чабукианн.Победа трудящихся Чили

БУЭНОС-АЙРЕС, 6 сентября. (ТАСС). ПоI |  
сообщениям аргентинской печати, забасто-11
вочная борьба, в которой принимали уча-111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111110 

стие десятки тысяч рабочих и служащих 
Чили, закончилась победой трудящихся.
Правительство было вынуждено удовлетво
рить требования бастующих. По соглаше
нию, достигнутому между правительством 
и единым профсоюзным центром чилийских 
трудящихся, все арестованные участники 
забастовок освобождаются, заработная пла
та повышается на 35 процентов, возвра-

П|11|1ШП1111111111П111111111Ш1111111111П1111111111|1|11||||1||||1||||||||1П
Г Р У З И Н С К А Я  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н А Я  |

§  Ф И Л А Р М О Н И Я
|  Л Е Т Н И И  Т ЕА Т Р  (Плехановский пр.. 123) |

1  ^  ГА С Т РО Л И  РО С Т О В С К О ГО  Т Е А Т Р А  §
М У З Ы К А Л Ь Н О Й  К О М Е Д И И

|  8 сентября Ч У Ж О Й  Р Е Б Е Н О К
М узы ка Б . Аветисова.

= 9 сентября С И Л Ь В А
М узы ка Э. Кальмана.

ГРУЗИНСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ ФИЛАРМОНИЯ
(Плехановский пр., 123)

8 С Е Н Т Я Б Р Я К
ОТКРЫТАЯ ЭСТРЯДЯ =
О  Н Ц Е Р Т 8 С Е Н Т Я Б Р Я

Заслуженный коллектив республики, лауреат конкурса на IV  Всемирном 
фестивале молодежи и студентов в Бухаресте (первая премия)

АНСАМБЛЬ НАРОДНОГО ТАНЦА МОЛДАВСКОЙ ССР
Художественный руководитель —  народный артист Молдавской С С Р  ш и к о  А Р А Н О В

9, 13 и 14 С Е Н Т Я Б Р Я  
Выступления артистов Ленинградской государственной эстрады

Эстрадно-музыкальное 
о б о з р е н и е  

в  2-х отделениях
„ОТ ПЕСНИ К ПЕСНЕ. Ц с у ч а с т и е м

-  Глеба РОМАНОВА
Эстрадный оркестр под управлением А Н А Т О Л И Я  Б А Д Х Е Н А  

Начало в 9 час. вечера. Билеты в кассе летнего театра.

(в  8 ч. веч.); театр имени А. Грибоедова— «Дни 
Турбиных» (в  8 ч. веч.); театр армянской дра
мы — «Камо» (в  8 ч. веч.); грузинский Т Ю З  — 
«Гикор» (в  10 ч. утра. аб. № 3 ); русский Т Ю З -  
«Судьба барабанщика» (в  4 ч. 30 м. дня).
\\Ч\\Ч\Ч\\\\\\ЧХТЛЧ\^\\Х\Х\\УХХХУ^^’

Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  
Т ЕА Т Р  ИМ. А. С  Г Р И Б О Е Д О В А

Д Н И  Т У Р Б И Н Ы Х

щается из конгресса^законопроект о предо-, = 
етавлении чрезвычайных ПОЛНОМОЧИИ пра- = Начало  спектаклей в 8 час. 30 мин. вечера. = II тян.

1 Продается
= 8 час. веч..

мережечная машина хорош.
фирмы и сохран. Спр. с 7 до 

тупик Хетагурова, 4., кв. Хара-

Гр. М И Р С К И Й  Федор Павлович, прожи-
вяющий по ул. Красных Партизан, 18. возбуж- 

|; дает дело о разводе с гр. К У Ч Е Р Е В О Й  М а
рией Васильевной, проживающей там же. Де-

I ло подлежит рассмотрению в  нарсуде 3-го уча- 
]! стка Орджоникидзевского района гор. Тбилиси.

8 сентября 
М. Булгаков

2  9 сентября 2
^  Паньоль и Н ивуа ГО С П О Д И Н  Т О П А З ^ 
^ Начало спектаклей в 8 час. вечера.

1 — - - - —  9/ У У 
У  
У  У 
У 
У  У

Каж ды й  может заклю чить договор страхо / 
^  вания жизни по одному или нескольким ви- ^ 
/ д а м  страхования на разные сроки и на лю бую / 
|  сумму, ^
У  Д ля заключения договора страхования обра- /  
^  шайтесь в инспекции или вызывайте агента/ 
/Госстр ах а  на дом. /

ОРГАНЫ ГОССТРАХА 
П Р О В О Д Я Т

Р А З Н Ы Е  В И Д Ы  Д О Б Р О В О Л Ь Н О Г О

СТРАХОВАНИЯ ЖИЗНИ

Управление Государственного
страхования по Грузинской ССР.

витсльству. НШ1111Ш1111111М111111111ШП11П11ШШП1111ШН1111П1111Ш1||||||1Ш11
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